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Compañías gaseras amagan con un
paro nacional en la primera semana de
junio, si el gobierno federal no realiza un
aumento al gas Licuado de Petróleo (LP)
de 4.24 pesos.

Pidieron a la presidenta Claudia
Sheinbaum y a la secretaria de Energía,
Luz Elena González, que los convoquen a
un encuentro exprofeso para llegar a
acuerdos con este sector energético.

Operadores legales de Gas LP denun-
ciaron que el tope de precios establecido
desde el año 2021, ha provocado una
situación insostenible en los costos de
operación, que ha derivado en el despido
de trabajadores.

Por ello, alertaron que "es cuestión de
meses" para que inicie el cierre masivo de
compañías.

A inicios de 2025, la Asociación

Mexicana de Distribuidores de Gas
Licuado y Empresas Conexas (AMEX-
GAS), advirtió que la situación financiera
del sector se agravó por la imposición de
la "Tarifa de Distribución" que provocó
una reducción de hasta el 50%, lo que
impide cubrir gastos operativos para la
entrega a domicilio del gas, así como
complicaciones para pago de nómina,
combustible, mantenimiento del equipo, y
costo de insumos y servicios.

Aunado a ello, los gaseros afirman que
han enfrentado bloqueos de permisos, re-
gulaciones arbitrarias y topes de precios
que distorsionan el mercado. 

"SENER no actúa como árbitro impar-
cial ni como promotor de legalidad, sino
como actor hostil frente a quienes
cumplen la ley. Esta actitud persecutoria
ha generado efectos devastadores como
cierres de empresas gaseras, despido de
trabajadores, entre otras problemáticas".
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Tras la colisión entre el Buque

Escuela Cuauhtémoc y el puente de

Brooklyn, en Nueva York, la

Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE) informó que el Embajador de

México en Estados Unidos, Esteban

Moctezuma Barragán y funcionarios

del Consulado General de México en

Nueva York se encuentran atendien-

do "personalmente" la situación.

"Para brindar la asistencia que

requieran los cadetes afectados, y

han estado en contacto permanente

con las autoridades locales.

Asimismo, esta Secretaría ha estado

en comunicación permanente con la

Secretaría de Marina (Semar)".

La Secretaría de Marina reportó

un total de 22 tripulantes del Buque

Escuela Cuauhtémoc lesionados,

derivado del percance registrado este

sábado en Nueva York.

La dependencia informó que 19

reciben atención médica en hospi-

tales locales, de los cuales tres pre-

sentan heridas de consideración.

"Ningún elemento cayó al agua,

por lo que no fue necesaria la acti-

vación de operaciones de rescate",

indicó la dependencia en su cuenta

en una red social.

"La Secretaría de Marina

mantiene coordinación estrecha con

personal de la @SRE_mx

Embajador de México en EE.UU. y

el Alcalde de NY, así como autori-

dades de esa Ciudad, están brindan-

do atención oportuna al personal y

asegurando el bienestar de la tripu-

lación".

Señaló que el director de la

Escuela Naval se encuentra en con-

tacto con los familiares de los cadetes

que están en el buque, así como el

Comandante de la Octava Región

Naval con los familiares de la tripu-

lación del velero Cuauhtémoc, para

brindarles la información necesaria.

El choque
El buque de la escuela de la

Armada de México, el ARM

Cuauhtémoc, protagonizó un choque

contra el icónico Puente de Brooklyn

en Nueva York durante la tarde del

sábado, viralizado en redes sociales

tras ser grabado y publicado. El

momento exacto del impacto mues-

tra cómo el mástil del navío, adorna-

do con la bandera mexicana, se

estrella contra la estructura del

puente, generando pánico entre los

espectadores y un despliegue

inmediato de emergencia.

Las imágenes muestran cómo el

buque, iluminado con luces y con la

bandera nacional ondeando, continúa

su trayectoria mientras el mástil se

dobla y parte de él cae al agua,

generando una escena caótica.

Testigos en el lugar corrieron despa-

voridos, mientras otros intentaban

capturar el momento con sus dispos-

itivos móviles. En otros videos se

puede observar que los marinos iban

arriba del mástil mientras hacían una

exhibición, por eso es que el número

de heridos es tan elevado. 

El ARM Cuauhtémoc, un navío

de entrenamiento conocido por su

diseño de velero y su papel como

embajador cultural de México, se

encontraba en Nueva York como

parte de una gira promocional que

incluía visitas a varios puertos de

Estados Unidos.

La jefa del Ejecutivo denunció que el Poder Judicial ha

favorecido históricamente a quienes tienen dinero

Colisiona Buque Escuela
Cuauhtémoc en Nueva York

El navío dejó un saldo de dos tripulantes muertos y más de una docena de heridos.

Autoridades de ambas naciones iniciaron investigaciones para determinar las causas.
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En la Sierra Tarahumara, la presidenta Claudia

Sheinbaum Pardo dijo que la justicia no ha sido pareja en

México, por lo que pidió que en la elección del Poder

Judicial se tomen en cuenta a quienes están cerca del

pueblo. "Representa tener un buen sistema de justicia en

nuestro país, porque la justicia no ha sido pareja en

México. El Poder Judicial, pues hay mucha corrupción. Y

ahí, pues históricamente se ha atendido al que tiene dinero

y al que no tiene dinero, al pobre, ahí no hay justicia",

comentó la Mandataria.

"Así que esta es una invitación para que todas y todos

participemos el 1 de junio y elijamos a aquellas personas

que estén cerca del pueblo, a quienes ustedes decidan, pero

que estén cerca del pueblo", añadió.

Durante el Plan de Justicia para los Pueblos de la Sierra

Tarahumara, iniciado en 2021 para saldar una deuda

histórica con los pueblos originarios, Sheinbaum firmó dos

decretos de reconocimiento de propiedad comunal tradi-

cional de tierras, a través de los cuales se restituyen 502.3

hectáreas a la comunidad de Mesa Colorada del pueblo

ódami y 317.9 hectáreas a la comunidad de Mogótavo del

pueblo rarámuri, lo que significa regresarles la tierra que

siempre ha sido suya.

"Lo que hacemos hoy de regresarle tierras a los pueblos

indígenas, a darles la tierra que siempre fue de ustedes, lo

que hacemos es reivindicar ese humanismo, la justicia, una

justicia histórica que reconoce lo que llamamos la Cuarta

Transformación de la vida pública de México", aseguró

desde Guadalupe y Calvo, Chihuahua.

Cabe mencionar sobre el incidente ocurrido en Estados

Unidos donde el navío mexicano chocó contra el puente de

Brooklyn la mandatario escribió en sus redes sociales,

"Sentimos mucho el fallecimiento de dos miembros de la

tripulación del Buque Escuela Cuauhtémoc, quienes

perdieron la vida en el lamentable accidente en el puerto de

Nueva York. Nuestra solidaridad y apoyo a las familias.

Se encuentra la Secretaría de Marina, con el respaldo de

las autoridades locales, atendiendo a los heridos. El emba-

jador de México en Estados Unidos y personal del

Consulado General de México en Nueva York apoyan a la

Secretaría de Marina".

La justicia no
ha sido pareja:

Sheinbaum
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A pesar de que en México no se ha
extraído ni un gramo de litio y de que
se aprobó una reforma impulsada por
el expresidente Andrés Manuel
López Obrador (AMLO), donde se
establece que este mineral es patri-
monio de la nación y su exploración,
explotación y aprovechamiento se
reserva a favor del pueblo de México,
el Senado de la República busca
impulsar un organismo regulador a
nivel mundial.

Legisladores, académicos y espe-
cialistas analizaron en el Senado la
necesidad de crear un organismo
internacional que regule las activi-
dades relacionadas con la producción
de litio, indispensable para la transi-
ción energética.

Durante el conversatorio organi-
zado por la Presidenta de la Comisión
Especial para Seguimiento e
Implementación de la Agenda 2030,
Amalia García Medina, se evaluó la
posibilidad de que México, particu-
larmente Zacatecas, albergue la sede
de dicho organismo.

En el encuentro, que se llevó a

cabo la tarde del 15 de mayo, la
senadora de Movimiento Ciudadano
(MC) destacó que se trata de consoli-
dar al país como una de las 10
naciones con reservas de este recurso
natural.

Cabe mencionar que en 2021 se
realizó una reforma al artículo 27 de
la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, que con-
sistió en agregar un párrafo para con-
siderar al litio como un recurso
estratégico, por lo que no se otor-
garán concesiones.

Menciona que en Sonora,
Chihuahua, San Luis Potosí y
Zacatecas, entre otros estados, se
encuentran yacimientos de litio, por
lo que el reto es cómo aprovechar
este recurso sin el deterioro del medio
ambiente.

Dmitrii Kozlov, integrante de la
Embajada de la Federación Rusa en
nuestro país, consideró que la indus-
tria del litio y las tierras raras son de
gran relevancia y tiene un enorme
potencial de crecimiento para los
campos de la movilidad eléctrica, las
tecnologías limpias y la exploración
espacial.

Amagan gaseros con paro nacional en junio

Especialistas y legisladores destacaron la importancia del litio en la

transición energética y su potencial económico.

La Secretaría de Relaciones Exteriores indicó que el embajador Esteban

Moctezuma y personal consular atienden personalmente la situación.
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Los Diablos golearon a los felinos 3-0 y los eliminó en las
semis del Clausura 2025, ahora el Toluca jugará la final 

ante el ganador del América-Cruz Azul.
1/DEPORTIVO

Golea Toluca a Tigres

Busca Cámara Alta crear
órgano que regule el litio

La propuesta del sector se centra en

incrementar a la tarifa de gas LP en 4.25

pesos.



o que empezó como una ocur-
rencia fiscal ya tiene forma de
amenaza: congresistas republi-
canos en Washington quieren
imponer un impuesto del 5% a
las remesas que se envían de

Estados Unidos al extranjero. Es decir, que
cada vez que un migrante mexicano envíe 100
dólares a su familia en Michoacán,
Guanajuato o Jalisco (los estados que más
remesas reciben), 5 se los quede el Tío Trump.

Es un golpe directo, disfrazadMexo de
política recaudatoria, y aunque técnicamente
afectaría a todos los países, nadie duda de a
quién está dirigido el mensaje.

En 2024, México recibió 64 mil 700 mil-
lones de dólares en remesas; el 97% vino de
Estados Unidos y representaron el 3.5% del
PIB nacional.

Es decir, si la iniciativa se aprueba, serían
más de 3 mil 200 millones de dólares los que
el fisco estadounidense le retendría a las
familias que viven de esos envíos.

Las remesas no son un lujo ni un exce-
dente, son el sustento.

En Chiapas equivalen al 16% del PIB
estatal. En Guerrero, al 14%. En Michoacán y
Zacatecas, al 11%. En zonas donde no hay
refinería ni nearshoring, hay remesas.

La presidenta Sheinbaum salió al frente y

calificó de inconstitucional e injusto el
proyecto legislativo republicano. Dijo que el
dinero ya pagó impuestos en Estados Unidos y
que imponerle otro impuesto es discriminato-
rio y violaría los tratados y principios para
evitar la doble tributación. Pero no se quedó
en el diagnóstico. Advirtió qué, si la propues-
ta avanza, su gobierno se va a “movilizar”. No
aclaró si con pancartas o con diplomáticos,
pero dejó claro que no piensa quedarse cruza-
da de brazos.

Ayer, en la mañanera, Edgar Amador, sec-
retario de Hacienda, advirtió que el impuesto
a las remesas violaría el Tratado para Evitar la
Doble Tributación, que prohíbe cobrar a los
extranjeros impuestos más altos que a los ciu-
dadanos del país. El canciller De la Fuente
informó que, por instrucción de la presidenta,
se envió una carta con argumentos jurídicos y
económicos contra la propuesta republicana.
Esteban Moctezuma ya gestiona reuniones
con legisladores para frenarla antes de que
avance en el Congreso.

En nuestro Senado, la alarma también
sonó. El presidente de la JUCOPO, Adán
Augusto López, propuso enviar una comisión
legislativa a Washington para “levantar la
voz” ante el Congreso estadounidense.

El discurso de rechazo fue sorprendente-
mente respaldado por todas las bancadas. Una
rara unidad que quizás aparece porque hay 65

mil millones de dólares en juego. Pero ahí está
el detalle.

En diciembre pasado, cuando la oposición
propuso una reunión interparlamentaria con
legisladores de Estados Unidos para hablar de
migración y aranceles, Adán Augusto López
se burló. Dijo que eso solo serviría para ir “a
comer a algún buen restaurante en
Washington” y lo llamó turismo legislativo.

Pero ahora que hay dinero de por medio —
y una instrucción desde Palacio Nacional—
cambió de opinión. ¿O será que ya reservó en
algún buen restaurante de D.C. o que le dieron
ganas de viajar después de ver a Noroña en
primera clase rumbo a Francia?

Esta vez no se trata sólo de narrativa, se
trata de miles de millones que sostienen casas,
salud, comida, educación. Dinero que ya fue
trabajado, ya fue cobrado y ya fue gravado.

Trump pretende cobrarle derecho de piso a
los paisanos. Y si no se alza la voz, a tiempo y
con firmeza, lo va a lograr.

Porque cuando se meten con el migrante,
parecería que no es solo el dinero lo que bus-
can: sino mandar el mensaje de siempre: que
el que se fue para allá no pertenece. Que el
que manda dinero no merece ganárselo. Que
el que no vota, no cuenta.

Y ese impuesto, como bien recordarán los
“americanos”, no se paga.

Se pelea.

n política el contexto y
las circunstancias
definen más el futuro,
que la voluntad de
quienes gobiernan.

Nadie duda de la lealtad de la pres-
identa Sheinbaum hacia su mentor
político. Ni tampoco del activismo
que de forma soberbia y soez ejercen
los legisladores incondicionales a
López Obrador para presionar al gob-
ierno de la presidenta para que no se
desvíe de la agenda prefijada por el
caudillo de Macuspana.

Los agravios empiezan a eviden-
ciarse, así como las diferencias de
visión política.

Seguramente las nuevas realidades
no se impondrán por voluntad propia
de nuestra presidenta ni de sus colab-
oradores leales, sino por la presión de
las circunstancias, pues los
“obradoristas” en su ceguera, -deriva-
da de su soberbia-, no han percibido
que el mundo cambió a partir de la
llegada al poder de un equipo rudo
que acompaña al presidente Trump,
que tampoco se ciñe a protocolos
diplomáticos ni a las reglas tradi-
cionales.

Además, el país que recibió López
Obrador en 2018 no es el mismo que
le tocó a la presidenta Sheinbaum en
2024.

López Obrador recibió un país con
finanzas muy sanas, vigoroso y pro-
ductivo y después de dilapidar la
riqueza dejó un país con finanzas vul-
nerables, que es el que recibió la pres-
identa Sheinbaum.

En 2018 había violencia, pero no
como la de hoy. Seis años después la
presidenta Sheinbaum recibió un país
donde hay poblados que son bom-
bardeados por drones para que sus
pobladores huyan para salvar su vida
y otros que han sido sembrados con
minas como las que se utilizan en
conflictos militares entre países ene-
migos.

En 2018 había un país blindado por
el estado de derecho que proyectaba
hacia el exterior confianza y cer-
tidumbre hacia los inversionistas. Con
las mejores valuaciones las empresas
calificadoras de riesgos financieros
nos premiaban, mientras que nuestra

presidenta recibió un país con la con-
fianza en declive.

Es más, no es el mismo Donald
Trump el que le tocó al presidente
López Obrador, que el actual, con
quien negocia la presidenta
Sheinbaum.

“Yo soy… yo y mi circunstancia”
decía el filósofo español José Ortega
y Gasset en 1914 y ello es un hecho
incuestionable.

La presidenta Sheinbaum tendrá
que lidiar con las circunstancias que
le está tocando vivir y asumir las
responsabilidades y consecuencias de
sus propias decisiones.

Lejos quedaron los tiempos en que
el presidente López Obrador se ene-
mistó con el secretario de estado de
Estados Unidos de Norteamérica, -
Antony Blinken-, quien con paciencia
lidió con las impertinencias que
surgían desde las “mañaneras”. Hoy
el actual secretario de estado, -Marco
Rubio-, no está disponible para jue-
guitos retóricos y amenazas de ser
exhibido ante el presidente norteam-
ericano, -su jefe-, como las que toleró
su antecesor Blinken.

La ignorancia jurídica respecto de
los compromisos internacionales que
caracterizó al gobierno de López
Obrador no opera ya en este gobierno.

La formación académica de la
presidenta, -con mayor nivel-, es parte
de la circunstancia de ella.

Es previsible que aumente la ten-
sión entre los obradoristas de “hueso
colorado”.

El estado de salud de la conciencia
moral y ética de cada uno de ellos, -y
los temores de tener que responder
ante la justicia norteamericana si
hubiera cuentas pendientes con la ley
en ese país-, hará que ese grupito
intente sabotear cualquier iniciativa
de colaboración y negociación entre
el equipo de la presidenta Sheinbaum
y los representantes del gobierno
norteamericano, bajo el argumento
totalmente legítimo de la defensa de
nuestra soberanía.

Sin embargo, el cómo se defiende
la soberanía, -y con qué herramientas-
, establece la diferencia.

Derivado del nuevo contexto
podríamos prever una escisión en la
4T, que se polarizará entre “rudos” y
“técnicos”. Los primeros cerrándose
en un discurso patriotero y en chanta-

jes y los segundos defendiendo nues-
tra soberanía con argumentos jurídi-
cos validados según el derecho inter-
nacional.

En fin, no será una ruptura inten-
cional sino motivada por las circun-
stancias. Es más, será una ruptura
tersa y negada, -no una ni tres veces-,
sino hasta el infinito cuanto sea nece-
sario. Estará motivada por factores
externos impulsados por la global-
ización, ese fenómeno que López
Obrador siempre se negó a ver y
menos aún reconocer, pero que llegó
para quedarse.

La economía de México está
estrechamente intervinculada con la
de los otros países miembros del G20,
del que forma parte el nuestro, y ello
es parte del contexto.

También es imposible sustraerse a

los compromisos jurídicos firmados
anteriormente por el Estado
Mexicano con las organizaciones
globales, -como por ejemplo la ONU-
, sin llegar a pagar consecuencias.

A quienes amamos a México aún
nos queda un destello de esperanza de
que la razón poco a poco se imponga
bajo el peso de la inexorable crudeza
que tiene la realidad cotidiana.

La esperanza es ese hermoso con-
cepto que promovió López Obrador
mientras fue oposición, pero que
olvidó y traicionó apenas tuvo el
poder.

No perdamos la esperanza y desde
la sociedad empecemos a actuar como
si la realidad ya hubiese empezado a
acomodar sus fichas del modo correc-
to.

¿A usted qué le parece?
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scuché con atención a
un alto funcionario del
gobierno federal hablar
sobre la estrategia que
en materia de seguridad
se lleva a cabo en esta

administración. La cifra de personas
asesinadas en el país, entre otros indi-
cadores, van a la baja (25 por ciento,
según informó Palacio Nacional hace
unos días) y esos resultados se dan
cuando se trabaja en conjunto. Le he
hablado antes sobre la importancia
que tiene algunos estados del país
sobre otros en la “estabilidad
nacional”. Cuando de eso se habla, se
trabaja casi a contratiempo porque por
alguna circunstancia se descompuso y
hay que meterle mano al estado en
una cirugía mayor, como lo es el caso
de Sinaloa o Guerrero.

Pero hay otra parte de la estrategia
que pasa por la reconstrucción de las
policías estatales y con estas, la coor-

dinación permanente con las fuerzas
federales. De las policías municipales
ni hablamos, esas no juegan en esta
ecuación.

En la época del gobernador Rubén
Moreira en Coahuila, el propio gober-
nador decidió que la seguridad era
una de sus prioridades y estableció un
gran presupuesto, armamento, capac-
itación, contratación de elementos
nuevos, buenos salarios para los inte-
grantes de esta corporación y logró
reducir los niveles de inseguridad con
los que recibió el estado de manos de
su hermano Humberto. Tuvo incluso
un grupo especial de “choque” que en
su momento estuvo mejor armado que
el ejército mexicano. Bien, pues ese
modelo ha prevalecido hasta el pre-
sente y mantiene niveles de seguridad
muy aceptables para los coahuilenses.
La voluntad política fue fundamental
para que esto pasara.

Sorpresa escuchar de este especial-
ista en seguridad, que Zacatecas —sí,
el Zacatecas de David Monreal— ha

seguido un modelo parecido sólo que
de la mano del gobierno federal y
fuerzas armadas. 

Y ahí es donde viene nuevamente
la idea de que con voluntad política
las cosas han ido mejorando en
Zacatecas. Eso no quiere decir que el
estado sea un modelo de seguridad,
pero de que los índices de inseguridad
han mejorado, hay registro.

Es el estado número 22 en
asesinatos dolosos hasta el mes de
febrero.

Hablamos hace poco de Tabasco y
de la baja marginal que tuvo en la
encuesta de percepción del INEGI en
su indicador de marzo pasado. Lo
mismo, hay voluntad política del gob-
ernador Javier Mai que está proveyen-
do de los insumos necesarios y depu-
rando la corporación estatal que está
recibiendo elementos frescos, nuevos,
no maleados, que llegan de otros esta-
dos del país para lograr conseguir
acentuar más esa mejoría marginal de
marzo.

Guanajuato es un caso interesante
porque finalmente después de meses y
meses y meses de marcarlo como el
estado en el que más homicidios
dolosos tuvo, ha logrado comenzar a
registrar, en un día, hasta un cero en
muertes violentas recientemente. 

Y la apreciación es la misma, vol-
untad política que finalmente que
tenido la gobernadora Libia García
Muñoz Ledo y que definitivamente no
tuvo el anterior mandatario Diego
Sinhue Rodríguez. “La gobernadora
finalmente se metió al tema”.

El Estado de México es un caso
muy complejo por la geografía, por su
colindancia con Michoacán, pero
goza de toda la voluntad política de la
gobernadora Delfina Gómez y deja
trabajar al fiscal del estado, al secre-
tario de seguridad que tiene poco
tiempo en el cargo, y la coordinación
permanente con las fuerzas armadas.

Finalmente, los estados están tra-
bajando en lo que un día dejaron que
hicieran solas las fuerzas armadas.

Quiere cobrar ‘derecho de piso’ a los paisanos

Voluntad política y resultados

Amador Narcia

Manuel Feregrino

Ricardo Homs
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or primera vez en la historia
reciente, un gobernador mexi-
cano en funciones no puede
ingresar a Estados Unidos. Se
trata de Marina del Pilar Ávila,
titular del Ejecutivo en Baja

California, a quien el gobierno esta-
dounidense revocó la visa de turista,
impidiéndole el ingreso a su territorio. No es
cualquier funcionaria ni cualquier estado:
ella encabeza una entidad fronteriza
estratégica, con el mayor número de cruces
internacionales en el planeta y una
economía íntimamente ligada a California.

La noticia se volvió aún más explosiva
por el silencio. Washington no ha ofrecido
explicaciones oficiales, Sheinbaum dice no
tener información y Marina del Pilar no ha
querido detallar los motivos. Solo admitió
que la cancelación está relacionada con una
“situación” que enfrenta su esposo. Nada
más.

El caso no es aislado. También al alcalde
de Matamoros, Tamaulipas, Alberto
Granados, le fue cancelada su visa. Y
aunque no se ha confirmado oficialmente,
todo apunta a que el gobernador de
Tamaulipas, Américo Villarreal, también
estaría en la misma situación. Primero su
gobierno lo negó. Luego, matizó diciendo
que se trataba de “información no confirma-
da”.

Lo cierto es que el contexto no permite
ingenuidades. El gobierno de Estados
Unidos ha iniciado una ofensiva para desen-
marañar una red de vínculos entre políticos
mexicanos —principalmente de Morena—
y grupos criminales del narcotráfico y el
huachicol fiscal. En Washington no están
jugando. Cancelar visas no es un castigo
menor, no es un simple "acto administrati-
vo"; es una advertencia clara de que hay una
ilegalidad de por medio y existen investiga-
ciones abiertas. En algunos casos, incluso,
se están considerando sanciones financieras
por parte del Departamento del Tesoro.

La reciente publicación del periodista
Tim Golden en ProPublica lo confirma.
Ganador del Pulitzer y autor de investiga-
ciones clave sobre el financiamiento del
narcotráfico a campañas mexicanas, Golden
revela que agencias estadounidenses tienen
en su poder una lista de varias docenas de
funcionarios y políticos mexicanos identifi-
cados como presuntos aliados del crimen
organizado. No se trata de rumores: hay
expedientes, hay nombres, hay investiga-
ciones.

Según el reportaje, esa lista incluye desde
gobernadores hasta altos funcionarios del
gabinete de Claudia Sheinbaum y figuras
cercanas al expresidente López Obrador.
Además, existe un archivo separado con al
menos 35 funcionarios investigados desde
2019, justo cuando el gobierno mexicano
rompió unilateralmente los acuerdos de
cooperación antidrogas con la DEA.

Y mientras todo esto ocurre, en Palacio
Nacional y en las oficinas de Morena reina
el silencio y la descalificación. Ya inten-
taron antes desacreditar a Golden. Pero
ahora hay hechos que no se pueden tapar
con discursos. Hay revocaciones de visas.
Hay investigaciones activas. Hay un patrón.

La narrativa oficial ha perdido toda cred-
ibilidad. Las piezas ya no encajan. ¿Qué
clase de país tiene una gobernadora fronter-
iza que no puede pisar el territorio de su
vecino y principal socio comercial? ¿Cómo
se explica que una lista negra del
Departamento de Estado esté repleta de
políticos del partido oficial? ¿Qué tipo de
legado recibió Claudia Sheinbaum?

La respuesta es tan cruda como contun-
dente: López Obrador no solo desmanteló
instituciones y enterró la democracia; tam-
bién sembró las bases de un narcoestado. Y
esa herencia, tóxica y corrosiva, marcará la
historia reciente de México. Porque el sello
de la mal llamada Cuarta Transformación no
fue la justicia social ni la honestidad
valiente: fue la complicidad silenciosa con
el crimen organizado.

Y ahora el mundo lo sabe.

El sello del
narcoestado

Las nuevas realidades
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Política de terror

Jorge Triana
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"Cualquier cosa que ocurra, lo más
importante es que esté unido el gobier-
no con el pueblo de México", dijo la
presidenta Claudia Sheinbaum ante el
freno de la propuesta de congresistas
estadounidenses de crear un impuesto
del 5% a las remesas enviadas por los
extranjeros.

Agregó: "Lo vamos logrando poco a
poco".

Y ante su llamado de que mexicanos
que viven en Estados Unidos busquen a
sus congresistas, Sheinbaum atribuyó
que ello logró que se frenará este
viernes, pero momentáneamente,
aunque será la siguiente semana cuan-
do se vuelva a discutir.

Durante el arranque de obras del
Hospital General Regional de Los
Cabos, la jefa del ejecutivo volvió a

rechazar la propuesta de un congresista
republicano para imponer un impuesto
a los envíos de dinero de los migrantes
a sus lugares de origen.

"No se puede gravar dos veces a
quien ya paga impuestos", subrayó al
destacar que independientemente de su
situación migratoria, todos los paisanos
en aquel país y otros extranjeros pagan
impuestos.

"Cualquier cosa que ocurra, lo más

importante es que esté unido el gobier-
no con el pueblo de México. Por eso,
recientemente se anunció por parte de
congresistas de Estados Unidos que
quieren ponerle impuesto a las remesas
que se envían a nuestro país y a otros
lugares del mundo. Y qué fue lo que
dijimos: ‘no se puede gravar dos veces
a quien ya paga impuestos’".

Agregó: "Convocamos a que desde
aquí, a que nuestros paisanos en Estados
Unidos le envíen cartas por correo elec-
trónico o por redes sociales a los congre-
sistas de allá, para decir que los mexi-
canos que trabajan en Estados Unidos lo
hacen honestamente, y todos pagan
impuestos, independientemente de su
situación migratoria".

Acompañada por el gobernador del
estado, Víctor Manuel Castro Cossío y
de funcionarios federales, Sheinbaum
reafirmó que en su administración se
defenderá a las y los mexicanos que
están del otro lado de la frontera norte.

En tanto, el titular del IMSS, Zoé
Robledo, destacó que este hospital que
ha comenzado a construirse será de los
primeros en el país de carácter univer-
sal, pues dará servicio a derechohabi-
entes y no derechohabientes.

Su edificación estará a cargo de los
ingenieros militares y tendrá 41 mil
metros cuadrados de construcción, 46
especialidades y 260 camas.

El funcionario destacó la cifra, ya
que en todo Baja California Sur hay
350 camas en sus diferentes hospitales.
Además de que se pasará de 861 médi-
cos y especialistas a mil 250.

Tendrá 2 mil 648 trabajadores entre
médicos, enfermeras, camilleros, labo-
ratoristas, asistentes médicos y de
todas las categorías del modelo del
IMSS.

Cd. de México/El Universal.-             

Congresistas hispanos en Estados
Unidos se opusieron a la propuesta de un
gravamen a las remesas que está dentro
del paquete legislativo del mandatario
Donald Trump sobre impuestos e inmi-
gración, y concordaron con la presidenta
mexicana Claudia Sheinbaum, al califi-
carlo de "discriminatorio" y que "afec-
tará la economía de ambos países".

Unos 24 congresistas, entre los que
están Henry Cuellar, Jesús Chuy García
y Alexandria Ocasio-Cortez, llamaron al
presidente de la Cámara de
Representantes, el republicano Mike
Johnson, a rechazar la medida.
Recordaron que "la presidenta Claudia
Sheinbaum ha condenado públicamente
esta propuesta, diciendo que afectará la
economía de ambos países y traiciona
los valores estadounidenses. Ella tiene
razón" Indicaron que "un impuesto a las
remesas no sólo afecta a las familias
necesitadas, sino que también socava los

esfuerzos para reducir la migración
irregular".

"Esta política tensaría las relaciones
diplomáticas y económicas de Estados
Unidos", alertaron. Indicaron que gravar
ese dinero envía un "mensaje de hostili-
dad a los trabajadores migrantes y a nue-
stros vecinos en el hemisferio occiden-
tal".

"Interrumpir este flujo no sólo es
moralmente pobre, sino fiscalmente
temerario. Sólo exacerbará la migración
irregular en el hemisferio occidental",
advirtieron los congresistas del caucus
hispano. 

"Los expertos y antiguos migrantes
han advertido desde hace mucho que
limitar las remesas empeorará el flujo
migratorio que los republicanos en el
Congreso dicen querer atender. 

Cuando el dinero deje de llegar, la
desesperación de la gente hará que ini-
cien el peligroso camino al norte".
Detallaron que "esta propuesta es dis-
criminatoria en la práctica y punitiva".

Cd. de México/El Universal.-                                 

México suspendió de manera precauto-
ria la importación de carne de pollo, huevo
fértil y aves vivas, entre otros productos
avícolas procedentes de Brasil, luego de
que autoridades brasileñas confirmaran la
presencia del virus de la influenza aviar de
alta patogenicidad (IAAP) H5N1 en su ter-
ritorio.

La Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural (AGRICULTURA) infor-
mó que el Ministerio de Agricultura y
Ganadería (MAPA) de Brasil, dio a cono-
cer al Servicio Nacional de Sanidad,
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria
(Senasica), que el jueves 15 de mayo con-
firmaron la presencia del virus en territorio
brasileño.

Por ello México decidió suspender la
importación de productos avícolas prove-
nientes de esa nación, en tanto se recibe
información zoosanitaria sobre la atención

del brote.
A través de un comunicado, la secretaría

de Agricultura puntualizó que la decisión
se tomó con el propósito de evitar riesgos
zoosanitarios a la producción avícola
nacional, por lo que no podrán ingresar
carne de ave, huevo fértil, huevo libre de

patógenos específicos (SPF, por sus siglas
en inglés), pollos de hasta tres días de naci-
dos, despojos avícolas para consumo
humano, materia prima avícola para la
elaboración de alimento para mascotas.

Tampoco podrán ingresar al país aves
canoras, de ornato y rapaces.

Cd. de México/El Universal.-             

En el marco del Día Internacional
Contra la Homofobia, la Transfobia y la
Bifobia que se conmemora el 17 de
mayo, el Instituto Nacional Electoral
(INE) refrenda su compromiso de seguir
trabajando a favor del respeto, la garan-
tía, la promoción y la protección de los
derechos político-electorales de las per-
sonas de la diversidad sexual.

Respecto al derecho a la identidad,
en 2023 el Instituto aprobó el
reconocimiento no binario en la
Credencial para Votar, incorporando el
identificador “X”. Para lo anterior, sólo
se requiere la manifestación de la per-
sona, sin que sea necesario presentar un
acta de nacimiento con ese dato.

En julio de ese mismo año, el
Consejo General del INE determinó
viable que las personas trans que
soliciten su Credencial para Votar
puedan elegir libremente el identifi-
cador “M” o “H”, acorde con su identi-
dad de género en el campo de “Sexo",
sin requerir ningún documento de iden-
tidad rectificado.

Por otra parte, en el Proceso
Electoral Extraordinario para la elección
de diversos cargos del Poder Judicial de
la Federación (PEEPJF) 2024-2025, el
INE aplicará el Protocolo para adoptar
las medidas tendientes a garantizar a las
personas trans el ejercicio del voto en
igualdad de condiciones y sin discrimi-
nación en todos los tipos de elección y
mecanismos de participación ciudadana
(2018).Dicho instrumento establece
directrices y orienta las acciones condu-
centes a garantizar el ejercicio del voto
libre de discriminación para las per-
sonas trans (travestis, transgénero y
transexuales), así como para las identi-
dades no binarias en todos los tipos de
elección y mecanismos de participación
ciudadana, en igualdad de condiciones y
sin discriminación alguna.

Se garantizará el derecho al voto de
las personas ciudadanas trans con
Credencial para Votar vigente e inscritas
en la Lista Nominal de Electores, asegu-
rando que la falta de concordancia entre
su expresión de género, fotografía o el
nombre y sexo en la credencial no sea
motivo para impedir su voto.

MONTERREY, N.L. DOMINGO 18 DE MAYO DE 2025

Fracaso institucional en la atención
a víctimas: SNAV, ausente desde 2015
Cd. de México/El Universal.-                       

A más de diez años de su creación,
el Sistema Nacional de Atención a
Víctimas (SNAV) ha sesionado solo
dos veces, lo que evidencia su aban-
dono institucional en un contexto de
creciente violencia. 

El Centro Prodh urge su refundación
para garantizar una política pública
efectiva en apoyo a las víctimas,
retomando el liderazgo presidencial en
su funcionamiento, como establece la
Ley General de Víctimas (LGV).

El informe recuerda que la LGV fue
resultado del movimiento liderado por
Javier Sicilia tras el asesinato de su hijo,
y denuncia que, pese a su importancia,
el sistema ha quedado inactivo, alejado
de sus objetivos. 

A su vez, critica las fallas de la
Comisión Ejecutiva de Atención a
Víctimas (CEAV), como su falta de
independencia, discrecionalidad en la
reparación del daño y la ausencia de
colaboración estatal.

El Grupo Interdisciplinario de
Expertos Independientes (GIEI) y el
propio titular de la CEAV han señalado
la falta de autonomía y coordinación
como obstáculos para una atención real
a las víctimas. Además, desde 2020, la
CEAV ha sufrido recortes por la austeri-
dad federal y los efectos de la pandemia.

A pesar del aumento de la violencia
en México, el Sistema Nacional de
Atención a Víctimas (SNAV) ha per-
manecido prácticamente inactivo desde
su creación, con solo dos sesiones en
más de una década. 

El Centro de Derechos Humanos
Miguel Agustín Pro Juárez (Centro
Prodh) considera indispensable su

refundación para cumplir con los princi-
pios establecidos en la Ley General de
Víctimas (LGV) y garantizar una políti-
ca pública efectiva que atienda y repare
a las víctimas. 

También propone que la Presidencia

de la República retome su liderazgo en
el SNAV, como estipula la ley, para
impulsar su funcionamiento y lograr que
los gobiernos estatales asuman también
su responsabilidad.

El informe señala que el abandono
del SNAV representa una traición al ori-
gen político y social de la LGV, que
nació de la movilización ciudadana
encabezada por el Movimiento por la
Paz con Justicia y Dignidad (MPJD),
tras el asesinato del hijo del activista
Javier Sicilia en 2011. 

A pesar de este antecedente y de la
persistente crisis de violencia, el actual
gobierno no ha anunciado reformas al
sistema, limitándose a promesas de for-
talecer la Comisión Ejecutiva de
Atención a Víctimas (CEAV), lo cual
resultó insuficiente ante la magnitud del
problema.

Se garantizará el derecho al voto de las personas ciudadanas trans con Credencial
para Votar vigente e inscritas en la Lista Nominal de Electores.

Pide Sheinbaum unidad ante amenaza de EU

La suspensión incluye carne de ave, huevo fértil, huevo libre de patógenos.

Comprometido INE con derechos
LGBTI en elección judicial

Sheinbaum pide unidad ante amenaza de impuesto a remesas en EU; "lo
vamos logrando poco a poco", dice

Suspende México importaciones avícolas de Brasil

Una veintena de legisladores demócratas pide al presidente de la Cámara baja, Mike
Johnson, reconsiderar una medida que puede impactar a 40 millones de personas

Piden congresistas hispanos
frenar el impuesto a las remesas 

El Sistema Nacional de Atención a Víctimas (SNAV) ha sesionado sólo una
vez en más de 10 años desde su creación

El Estado mexicano le ha
fallado a las víctimas y no

ha estado a la altura de las
exigencias y la dignidad de

éstas. A lo largo de tres
administraciones."

Sistema Nacional de
Atención a Víctimas

“

Cualquier cosa que ocurra,
lo más importante es que
esté unido el gobierno con

el pueblo de México"

Claudia Sheinbaum

“
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El Senado de la República analiza

en comisiones establecer a nivel

nacional el seguro de desempleo para

otorgar un apoyo económico temporal

a las personas que han perdido el

empleo en el país.

La reforma al artículo 4 de la

Constitución busca replicar los progra-

mas para apoyar a quienes pierden su

trabajo en los Estados de Querétaro y

en la Ciudad de México (CDMX).“Se

busca que el seguro de desempleo sea un

derecho social, no sólo un programa que

dependa de la voluntad política.

Queremos que la ley lo haga realidad

con apoyos económicos, pero también

con capacitación y ayuda para encontrar

un nuevo empleo”, explicó el senador

Agustín Dorantes.

“Un derecho que diga claro y fuerte:

si pierdes tu trabajo por algo que no fue

tu culpa, se te otorgaría un apoyo

económico”, explicó el senador del

Partido Acción Nacional (PAN).

Dijo que esta iniciativa se debe dicta-

minar de forma urgente porque tan solo

en diciembre del año pasado más de 400

mil personas perdieron su empleo for-

mal, según el Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS).

Argumentó que ello para cientos de

miles familias significa no tener para

comprar alimentos, no hay forma de

pagar rentas o hipotecas, entre otros gas-

tos.Indicó que en Querétaro si una per-

sona que pierde su empleo puede recibir

hasta 10 mil 500 pesos para salir ade-

lante, mientras encuentra otro trabajo.En

la Ciudad de México existe un apoyo

similar, por lo que debe ser replicado a

nivel nacional.

El legislador señaló que este mecanis-

mo permitiría a los trabajadores transitar

de manera más digna entre empleos y

reduciría el impacto social del desem-

pleo en las comunidades más vulnera-

bles. También hizo un llamado a todas

las fuerzas políticas a respaldar la inicia-

tiva sin fines partidistas, poniendo en el

centro a las personas que más lo necesi-

tan. Organizaciones de la sociedad civil

y académicos en materia laboral han

respaldado la propuesta, subrayando que

México es uno de los pocos países de

América Latina que aún no contempla

este tipo de seguro como un derecho

constitucional. 

Añaden que su implementación

podría mejorar la estabilidad económica

de miles de familias y fomentar un mer-

cado laboral más justo y resiliente.

Además, especialistas en economía

laboral advierten que el seguro de

desempleo debe ir acompañado de

mecanismos eficaces de fiscalización y

reglas claras de operación para evitar

mal uso de los recursos públicos. 

Consideran indispensable crear un

padrón nacional confiable, vinculado al

Servicio Nacional de Empleo, que per-

mita dar seguimiento a cada beneficiario,

asegurando que el apoyo realmente fun-

cione como una herramienta transitoria y

de reinserción laboral efectiva.
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Fuerzas federales y estatales detu-

vieron en la comunidad de Huitzontla a

nueve presuntos integrantes de un brazo

armado del CJNG. Foto: Especial

Fuerzas federales encabezadas por la

Marina Armada, abatieron a 12 presun-

tos integrantes de la célula delictiva lid-

erada por “El Yogurt”, brazo armado del

Cártel Jalisco Nueva Generación

(CJNG), y detuvieron a nueve, tras

repeler una agresión durante una

operación contra un objetivo prioritario

en el en el municipio de Huitzontla,

Michoacán.

Derivado de denuncias ciudadanas y

tras corroborar que en el mencionado

poblado, en un área minera de difícil

acceso, estaba concentrado un líder

delincuencial con un grupo de personas

armadas, altamente violentas, capaci-

tadas en el manejo de armamento de alto

calibre y explosivos, Marina, Ejército,

Secretaría de Seguridad y Protección

Ciudadana (SSPC) y Fiscalía General de

la República (FGR) implementaron un

operativo en la zona, donde hallaron

armamento y equipo táctico.

Durante la operación, elementos de la

Marina fueron agredidos por sicarios del

CJNG con armas de alto poder, dejando

un saldo de 12 presuntos delincuentes

abatidos, tres marinos heridos y nueve

sicarios detenidos, informó este sábado

el Gabinete de Seguridad.

Según investigaciones ministeriales,

dicha célula delictiva está integrada por

mexicanos y exmilitares colombianos

vinculados al Cártel de Jalisco Nueva

Generación.

García Harfuch informó a través de

redes sociales que a los detenidos se les

relaciona con actividades de reclu-

tamiento para el grupo delictivo, homi-

cidios, extorsión y privación ilegal de la

libertad, así como la generación de vio-

lencia en la entidad.

Las autoridades aseguraron que el

operativo representa un golpe estratégi-

co al CJNG en una región clave para sus

operaciones criminales, al tratarse de

una zona minera donde se presume el

grupo obtenía recursos ilícitos.
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Un estudio del Colegio de la Un

estudio realizado por el Colegio de la

Frontera Norte reveló que el programa

Jóvenes Construyendo el Futuro (JCF),

implementado en 2019 por el gobierno

federal, no tuvo un impacto significati-

vo en la reducción de homicidios

dolosos en México, uno de sus obje-

tivos originales. 

A pesar de que fue diseñado para

ofrecer capacitación y becas a jóvenes

desempleados y fuera del sistema educa-

tivo —especialmente en zonas de alta

marginación y violencia—, los resulta-

dos del análisis no muestran una cor-

relación estadísticamente significativa

entre la presencia del programa y la dis-

minución de la violencia. 

En algunos estados, como Coahuila,

incluso se observó un aumento en los

homicidios pese a una alta cobertura del

programa. Sin embargo, los investi-

gadores señalaron que la falta de

impacto directo en la reducción de homi-

cidios no implica que el programa deba

ser eliminado, ya que sí genera benefi-

cios sociales en otras áreas. 

Evaluaciones de instituciones como

Coneval y Conasami destacan mejoras

en el acceso al empleo y la atención

médica entre los beneficiarios, e incluso

se ha encontrado que los jóvenes que

participan en el programa tienen el doble

de probabilidades de encontrar trabajo

en comparación con quienes no lo

hacen. 

A pesar de algunas denuncias por

corrupción y distribución desigual de los

recursos, la cobertura ha sido amplia,

alcanzando a más de 2.6 millones de

jóvenes en todo el país.

En conclusión, aunque el programa

no ha logrado incidir directamente en la

disminución de homicidios dolosos,

cumple una función importante como

política social enfocada en la inclusión

laboral y el desarrollo de capacidades

para jóvenes en riesgo. 

Jalisco/El Universal.-                   

Al menos tres consultores en mate-

ria de seguridad que daban un curso en

la Universidad Policial de Jalisco

fueron atacados la noche del viernes

mientras cenaban en un puesto de

tacos; dos de ellos murieron y otro per-

manece grave en un hospital, además

de que hay otras tres personas lesion-

adas, informó la Fiscalía del Estado.

Los primeros reportes indican que

los consultores habían sido invitados

por autoridades estatales para impartir

capacitación táctica y en inteligencia

operativa a mandos policiacos, como

parte de un esfuerzo conjunto para for-

talecer las capacidades de reacción

frente al crimen organizado. 

Su presencia en Jalisco había sido

anunciada en círculos institucionales

como parte de un programa estratégico

de profesionalización, lo que ha genera-

do suspicacias sobre si el ataque fue un

acto premeditado dirigido específica-

mente contra ellos.

Los fallecidos fueron identificados

como Carlos Amador Chavela, exsubdi-

rector de la Fuerza de Tarea de la

Secretaría de Seguridad Pública de

Hidalgo, y Gustavo Guzmán González,

exagente de la Procuraduría General de

la República (PGR) y de la Interpol; en

tanto, se reportó que Pablo Cajigal,

analista de inteligencia, resultó herido

de gravedad.

Del resto de los heridos se desconoce

su identidad. Fuentes extraoficiales

señalaron que Gustavo Guzmán y Pablo

Cajigal colaboraban con agencias de

seguridad de Estados Unidos.

La agresión se registró el viernes a

las 21:49 horas en un puesto de tacos

ubicado sobre la avenida Santa Rosalía,

colonia Residencial la Soledad, en San

Pedro Tlaquepaque, donde los consul-

tores acudieron para cenar tras impartir

un curso.

Al establecimiento llegaron varios

sujetos a bordo de un vehículo com-

pacto color rojo y dispararon a los con-

sultores.

"Al lugar se trasladaron elementos

de varias corporaciones, ya que se

encontraban cerca realizando un opera-

tivo cuando escucharon varias detona-

ciones. Al llegar confirmaron que dos

hombres yacían sin vida y estaban heri-

dos dos hombres y dos mujeres, quienes

fueron trasladados a recibir atención

médica", detalló la fiscalía.

El caso ha generado preocupación en

los círculos de seguridad y defensa,

debido a que las víctimas estaban

involucradas en tareas de capacitación

especializada para cuerpos policiales.

Acude Rosa Icela al Vaticano; 
lleva invitación para el papa

El Senado discute una reforma para crear un seguro de desempleo nacional,
inspirado en programas de CDMX y Querétaro.

"Construyendo el futuro no
ha frenado la violencia"
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La secretaria de Gobernación, Rosa
Icela Rodríguez, acudió al Vaticano
para entregar la carta invitación para
que el Papa León XIV visite México.

En redes sociales, Rosa Icela
Rodríguez informó que acudió al
Vaticano para participar en la misa de
inicio del pontificado de León XIV,
ceremonia masiva que da comienzo al
pontificado.

Por lo anterior, la funcionaria feder-
al agradeció al embajador de México
en la Santa Sede, Alberto Barranco
Chavarría, su hospitalidad en la Santa
Sede del Vaticano.

"Agradecemos al embajador de
México en la Santa Sede,
@Alberto19279815, su anfitrionía.
Acudimos al #Vaticano para participar
en la ceremonia masiva encabezada por
el nuevo Papa León XIV @Pontifex_es
en el inicio de su pontificado y traemos
carta invitación de la Presidenta
@Claudiashein para visitar nuestro
país", escribió en redes sociales.

Claudia invita al nuevo Papa
El pasado 12 de mayo, la presidenta

Claudia Sheinbaum Pardo dijo que
enviaría una carta al Vaticano con el
objetivo de invitar al papa León XIV a
visitar el país.

La mandataria destacó que esta ini-
ciativa responde a la importancia que el
líder de la Iglesia católica tiene para la
población mexicana, mayoritariamente
católica, y a su compromiso con los
sectores más vulnerables.De concre-
tarse la visita, esta sería la primera vez
que el Papa León XIV viaje a América
Latina desde el inicio de su pontifica-
do, lo que marcaría un hecho histórico
para las relaciones diplomáticas entre
México y la Santa Sede. 

La administración de Sheinbaum
considera este gesto como un paso
clave para fortalecer el diálogo interre-
ligioso y la colaboración en temas
sociales.

La carta entregada por la secretaria

de Gobernación incluye una invitación
formal, así como una expresión de vol-
untad por parte del gobierno mexicano
de recibir al pontífice en un recorrido
por diversas regiones del país. 

El posible itinerario aún no se ha
definido, pero se prevé que contemple
encuentros con comunidades indígenas
y sectores marginados.

Fuentes de la Cancillería mexicana
señalaron que el Papa León XIV ha
mostrado interés por América Latina y
ha reconocido en varias ocasiones la
importancia de México como puente
entre el norte y el sur del continente. 

De aceptarse la invitación, la visita
podría tener lugar en los próximos
meses, dependiendo de la agenda papal
y de los acuerdos bilaterales que se
establezcan.

La comunidad católica en México
ha recibido con entusiasmo la noticia
de la invitación, considerando que una
visita del Papa enviaría un mensaje de
esperanza y reconciliación en un
momento complejo para el país. 

Estaban en Guadalajara para dar cursos de capacitación a diferentes
autoridades.

Rosa Icela Rodríguez acude al Vaticano a ceremonia de inicio de pon-
tificado de León XIV. 

En operativo, fuerzas federales abaten a 12 del CJNG en Michoacán

Las personas detenidas, así como el armamento y objetos asegurados,
fueron puestos a disposición de las autoridades competentes

Analiza Senado crear seguro nacional de desempleo

El programa ha enfrentado críticas debido a casos en los que los centros de
trabajo han cobrado una tarifa a los beneficiarios.

Asesinan a dos consultores
de seguridad en Jalisco
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Acudimos al Vaticano para
participar en la ceremonia
del inicio de pontificado del
Papa León XIV y entregar la

carta de invitación de la
presidenta Claudia

Sheinbaum para que visite
México"

Rosa Icela Rodríguez.

“

Un derecho que diga claro y
fuerte: si pierdes tu trabajo

por algo que no fue tu
culpa, se te otorgaría un

apoyo económico"

Partido Acción Nacional

“



Redacción/Estados Unidos.-                                

Un inestable sistema meteorológico
primaveral provocó tornados durante la
noche en el Medio Oeste de Estados
Unidos y en el valle del río Ohio, cau-
sando la muerte de al menos 25 personas
en Kentucky y Misuri, informaron el
sábado autoridades estatales y locales.

También se registraron daños genera-
lizados en viviendas y propiedades.

En Kentucky, al menos 17 personas
murieron en el condado de Laurel, a unos
129 km al sur de Lexington, cuando un
tornado tocó tierra alrededor de la media-
noche, según informó el gobernador
Andy Beshear el sábado por la tarde en
las redes sociales. Otra persona murió en
el condado de Pulaski, Kentucky.

"Esta es otra mañana difícil para

Kentucky después de una noche de clima
mortal", dijo Beshear.

Anteriormente, Beshear declaró esta-
do de emergencia al igual que el gober-
nador Mike Kehoe en Misuri, donde siete
personas murieron como consecuencia
del mal tiempo, cinco de ellas en San
Luis.

Imágenes aéreas publicadas en las
redes sociales mostraban escenas de des-
trucción en el condado de Laurel, con
manzanas enteras de casas reducidas a
astillas, y coches y camionetas que que-
daron maltrechos o aplastados a la estela
del tornado.

El sheriff del condado de Laurel, John
Root, describió la devastación como "un
siniestro masivo", y afirmó en las redes
sociales que había numerosos heridos
graves y que los equipos de emergencia

estaban buscando supervivientes.
Gilbert Acciardo, portavoz de la

Oficina del Sheriff del Condado de
Laurel, dijo que 22 familias que fueron
desplazadas por el tornado estaban sien-
do alojadas en instalaciones de emergen-
cia.

La destrucción recuerda los daños
causados cuando un severo tornado des-
cendió sobre la ciudad de Mayfield, en el
oeste de Kentucky, en diciembre de
2021, dejando al menos a 22 personas
fallecidas en el condado de Graves, entre
ellas ocho en una fábrica de velas que
quedó arrasada.

Reportan un muerto por
explosión de una bomba

Una potente explosión frente a una
clínica de fertilidad en California, en el
oeste de Estados Unidos, dejó este sába-
do al menos un muerto, informaron las
autoridades al calificar los hechos como
un posible "acto intencionado".

El estallido sacudió el centro de la ciu-
dad de Palm Springs y causó graves
daños a la instalación médica. También
destrozó las ventanas y puertas de otros
edificios cercanos.

El alcalde Ron deHarte explicó al
diario Los Angeles Times que "una
bomba en o cerca de un vehículo esta-
cionado en el edificio" causó el estalli-
do alrededor de las 11H00 locales
(18H00 GMT).

El jefe de policía local, por su parte,
añadió que parecía ser una acción deli-
berada.
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Exige la Liga Árabe el fin de 
las hostilidades en Gaza

Redacción/Irak.-                                

"Instamos a la comunidad interna-
cional, especialmente a los Estados
influyentes, a asumir su responsabili-
dad moral y legal para presionar por el
fin del derramamiento de sangre y
garantizar el libre acceso de la ayuda
humanitaria urgente a todas las zonas
necesitadas de Gaza", dijeron los diri-
gentes árabes en la declaración final
conjunta de la cumbre de la Liga Árabe
celebrada en la capital de Irak, Bagdad.

También reclamaron fondos para
financiar su plan de reconstrucción de
la Franja de Gaza, devastada por una
guerra entre el movimiento islamista
palestino Hamás e Israel. 

En el mismo comunicado final, de
32 puntos y bautizado ya como
Declaración de Bagdad, los mandata-
rios llamaron a los "países y a las insti-
tuciones financieras regionales e inter-
nacionales a proporcionar apoyo finan-
ciero rápido" para sufragar su plan de

reconstrucción de la Franja de Gaza.
La iniciativa prevé un fondo desti-

nado a financiar la reconstrucción del
territorio palestino por un monto de
53.000 millones de dólares en un
plazo de cinco años.

En plena ofensiva 
terrestre israelí

Los países árabes afirmaron "la cen-
tralidad de la causa palestina como
causa de la nación y eje de la estabili-
dad en la región", así como su "apoyo
incondicional a los derechos inaliena-
bles del pueblo palestino". 

Por ello, condenaron "todas las
medidas y prácticas ilegítimas de
Israel, la potencia ocupante, que aten-
tan contra el hermano pueblo palesti-
no y lo privan de su derecho a la liber-
tad, la vida y la dignidad humana,
garantizados por las leyes divinas y el
derecho internacional". 

También exigieron "el despliegue

de fuerzas internacionales de protec-
ción y mantenimiento de la paz bajo
los auspicios de las Naciones Unidas
en el territorio palestino ocupado hasta
que se implemente la solución de dos
Estados".

Israel inició esta madrugada una
nueva gran ofensiva terrestre en Gaza,
como ya había adelantado su primer
ministro, Benjamín Netanyahu. 

El presidente del Gobierno de
España, Pedro Sánchez, que participó
en la cumbre de la Liga Árabe como
invitado, pidió también presionar a
Israel para "parar la masacre en Gaza". 

El gobierno alemán también ha
expresado, a través de un comunicado,
su "profunda preocupación" por la
ofensiva en Gaza, tanto por la "situa-
ción humanitaria catastrófica" como
por que "podría poner en riesgo la vida
de los rehenes restantes, incluidos los
rehenes alemanes", subrayó el
Ministerio de Asuntos Exteriores
desde Berlín.

Los países instaron a la comunidad que ejerza presión para detener las hostilidades en la Franja de Gaza

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, y el presidente de
la Conferencia Episcopal Italiana, el cardenal Matteo Zuppi

Colapsan rutas y servicios en Argentina debido a las grandes inundaciones

Redacción/Ecuador.-                                

Ecuador inadmitió a 23 ciudadanos
extranjeros procedentes de Colombia,
Brasil, Bolivia y Perú por no presentar
un certificado de vacunación contra la
fiebre amarilla, requisito indispensable
para ingresar al país desde el pasado
lunes para quienes lleguen desde esos
destinos.

Según datos del Ministerio del
Interior publicados este sábado, desde el
12 de mayo, fecha en la que empezó a
regir la medida, hasta este viernes no se
permitió el ingreso a ocho ciudadanos de
Colombia, siete de Perú, uno de Brasil y
otros siete de otras nacionalidades, pero
que habían permanecido más de diez
días en los países de los que se requiere
el certificado y necesitan inmunización.

La exigencia se aplica a viajeros que

llegan por vía aérea, terrestre o marítima,
como respuesta a la "alerta sanitaria
regional" que afecta a varios países
suramericanos, donde se han dado brotes
de esta enfermedad.

La fiebre amarilla, una enfermedad
viral que se transmite a través de la pica-
dura de mosquitos, puede afectar tanto a
humanos como a primates y, en su fase
tóxica, presenta complicaciones graves
como fallo hepático, hemorragias e
incluso la muerte.

Los viajeros que lleguen al país desde
los países vecinos deberán presentar un
certificado de que la vacuna se aplicó al
menos diez días antes del inicio del
viaje, aunque también se aceptarán vac-
unas puestas en años anteriores, ya que
una sola dosis es suficiente para adquirir
inmunidad contra la enfermedad de por
vida. 

Niega Ecuador entrada a 23 
sin certificado de vacunación

Redacción/Estados Unidos.-                                

El secretario de Estado de Estados
Unidos, Marco Rubio, dijo el sábado
que el Vaticano podría ser una sede para
las negociaciones de paz entre Rusia y
Ucrania, retomando la oferta de larga
data de la Santa Sede después de que el
papa León XIV prometiera personal-
mente hacer “todo su esfuerzo” para
ayudar a poner fin a la guerra.

Hablando con periodistas en Roma
antes de reunirse con el cardenal Matteo
Zuppi, el encargado del Vaticano para
Ucrania, Rubio expresó que discutiría
posibles formas en que el Vaticano
podría ayudar, así como “el estado de
las conversaciones, las actualizaciones
después de ayer (viernes) y el camino a
seguir”.

Cuando le preguntaron si el Vaticano
podría ser un mediador de paz, Rubio
respondió: “No lo llamaría mediador,
pero ciertamente creo que es un lugar al
que ambas partes se sentirían cómodas
yendo”.

“Así que hablaremos de todo eso y,
obviamente, siempre agradecidos al

Vaticano por su disposición a desem-
peñar este papel constructivo y positi-
vo”, manifestó Rubio, quien también se
reunió el sábado con el secretario de
Estado y el ministro de Relaciones
Exteriores del Vaticano.

El Vaticano tiene una tradición de
neutralidad diplomática y había ofrecido
durante mucho tiempo sus servicios y
sedes para tratar de facilitar las negocia-
ciones, pero se encontró marginado
durante la guerra, que comenzó el 24 de
febrero de 2022.

El papa Francisco, quien a menudo
enfureció a ambas partes con sus
comentarios, había confiado a Zuppi un
mandato para tratar de encontrar cami-
nos de paz. Pero el mandato pareció
reducirse a ayudar a facilitar el regreso
de los niños ucranianos llevados por
Rusia, y la Santa Sede también pudo
mediar en algunos intercambios de pri-
sioneros.

El papa León XIV, quien fue elegido
el primer papa estadounidense de la his-
toria el 8 de mayo, retomó el llamado de
Francisco por la paz en Ucrania en su
primera bendición dominical.

Un techo derrumbado en un patio delantero después de que los tornados
arrasaran, dañando casas y esparciendo escombros.

Reportan al menos 25 muertos por tornados en Kentucky

En el aeropuerto de Quito se aplican controles de la vacuna contra la fiebre
amarilla.

Ofrece el Vaticano ser sede de 
negociaciones entre Rusia y Ucrania

Redacción/Argentina.-                                

El número de evacuados por el tem-
poral que desde el viernes azota las
zonas norte y oeste de la provincia de
Buenos Aires se elevó a 1.415, siendo
la localidad de Campana -a 75 kilóme-
tros de la capital de Argentina- la más
afectada. El Gobierno de Javier Milei
movilizó este sábado (17.05.2025) a las
Fuerzas Armadas para asistir en las
evacuaciones provocadas por el tempo-
ral.

Según un último informe de la
Agencia Federal de Emergencias
(AFE), del Ministerio de Seguridad
Nacional, hasta el momento se contabi-
lizaron 280 milímetros agua en 24
horas en las zonas afectadas. 

Fuentes oficiales del Gobierno de la
provincia de Buenos Aires precisaron
que hasta el momento 26 municipios
han reportado afectaciones vinculadas
al temporal.

Imágenes de televisión mostraron a
residentes de Zárate, a 100 km de la

capital, recorriendo calles inundadas en
botes cargados con sus pertenencias.
Un autobús de larga distancia con 44
pasajeros quedó atrapado por las inun-
daciones en la Ruta 9, cerca de la ciu-

dad. "El agua empezó a entrar y lo
cubrió todo", declaró el conductor al
canal de televisión local C5N.

El subsecretario de Organización
Comunitaria bonaerense, Santiago

Fidanza, que viajó a Zárate, indicó en
un comunicado que distintas carreteras
provinciales permanecen cortadas por
la acumulación de agua. También
señaló que los camiones con insumos

ingresarán a las zonas anegadas a medi-
da que se restablezcan las condiciones
de transitabilidad.

El temporal también ha afectado a la
capital argentina, donde, según fuentes
oficiales, han caído 170 milímetros de
lluvia en las últimas horas, casi el doble
de lo que suele caer durante todo el mes
de mayo. "Hasta el momento se repor-
taron sólo incidentes menores en algu-
nos barrios, que ya fueron resueltos.
Los más de 2.300 agentes, de equipos
de pluviales, arbolado y Defensa Civil
de la ciudad, continuarán trabajando y
dando respuesta hasta que finalicen las
precipitaciones", informó el Gobierno
capitalino.

Se prevé que las fuertes precipita-
ciones en esta importante región expor-
tadora de alimentos provoquen nuevos
retrasos en la cosecha de soja en curso. 

Argentina es el principal exportador
mundial de harina y aceite de soja, así
como el tercer mayor exportador de
maíz y un importante exportador de
trigo.Imagen aérea de Campana, población completamente anegada por el agua.



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., DOMINGO 18 DE MAYO DE 20258183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

Consuelo López González. -                 

En breve, la nueva Carretera Interse-

rrana permitirá agilizar los procesos de

traslado de mercancías a exportadores

locales y nacionales.

El Gobernador Samuel García Sepúl-

veda supervisó este fin de semana los

trabajos de construcción de la vía que

avanza conforme a los tiempos estable-

cidos.

Dividida en tres tramos, el tramo 3

que conecta con la Carretera 57 registra

al momento un avance del 86 por ciento.

“El proyecto considera dentro de esta

longitud la construcción de tres distri-

buidores viales, uno en San Roberto,

otro en El Ejido de Tokio y otro en ‘Y’

de arriba”, expuso.

“El más complejo de ellos, el distri-

buidor San Roberto que tiene una longi-

tud de 900 metros lineales, tiene ya un

avance del 86 por ciento”.

“Ha sido concluida toda la estructura,

nos encontramos atacando las rampas

para posteriormente habilitar la carpeta

y poder liberar el tránsito vehicular que

viene tanto de Matehuala como de Sal-

tillo y Monterrey y se dirigen hacia la

carretera 85, hacia la Carretera Nacio-

nal”, refirió.

Al respecto,  José Francisco Ibar-

güengoytia Borrego, Subsecretario de

Infraestructura de la Secretaría de Mo-

vilidad y Planeación Urbana, detalló que

los trabajos consisten en la ampliación

de 10 a 23 metros de ancho de corona

para pasar de dos carriles a cuatro carri-

les.

Destacó que un periodo de 10 meses

se proyecta concluir los 34 kilómetros

que comprenden el tramo 3 entre San

Roberto, Carretera 57 y Galeana, con lo

que ya será una realidad esta alternativa

a los ejes troncales nacionales. 

“De esta manera, principalmente la

carga, las mercancías no tendrán que

este subir a la carretera la autopista Sal-

tillo, con ello tendrán una disminución

en su recorrido de   aproximadamente  1

hora de tiempo”, explicó.

“Con esto podrán aminorar los cos-

tos de la logística en el traslado de mer-

cancías y de manera simultánea nos

permitirá liberar tránsito de carga de la

zona metropolitana de Monterrey”.

Agregó que vehículos de carga que

hoy hacen el trayecto hacia Coahuila en-

tran por Santa Catarina, cruzan toda la

zona metropolitana hasta la carretera

Laredo, en un futuro tendrán la posibili-

dad de cambiar del corredor de la 57 a la

carretera nacional, tomar el periférico

metropolitano de Monterrey y acortar su

camino hacia la frontera norte.
Jorge Maldonado Díaz.-                          
Con el firme objetivo de sacar a Mo-

vimiento Ciudadano del Palacio de Go-
bierno, el PAN Estatal informo que para
el proceso electoral del 2027 en Nuevo
León se perfila una alianza con el PRI.

Policarpo Flores Peña, dirigente es-
tatal de los panistas en la entidad señalo
que en el partido existen hombres y mu-
jeres que pueden dar la batalla rumbo a
las elecciones.

Señalo que en coalición seguramente
llegarán mucho más fuertes e incre-
menta las posibilidades de ganar la con-
tienda.

“Tal y como está sucediendo en Du-
rango en una coalición fuerte que fun-
cionó en el 2023; en Nuevo León, en
2024 y la repetiremos en el 2027”, in-
dicó.

El líder del panismo en Nuevo León
dijo que sin duda alguna van a aprove-
char todos los errores y tropiezos que ha
tenido Movimiento Ciudadano.

Señalo que esto ha dejado como con-
secuencia el que los ciudadanos ya ten-
gan la percepción de que no saben
gobernar.

Situación que como partido van a uti-
lizar sin duda alaguna para regresarle la
grandeza a Nuevo León.

“Creo que el experimento de Movi-
miento Ciudadano hasta aquí llegó y eso
es algo que en el PAN vamos a aprove-
char para regresar a nuestro estado la
grandeza que se merece”.

Lo anterior lo señalo el dirigente de
Acción Nacional al participar en Du-
rango en una plenaria junto a diputados
locales del Congreso local.

Al finalizar ese encuentro, el coordi-
nador panista de los legisladores en el
Congreso local, Carlos de la Fuente, fue
vitoreado con la frase “Chale, Goberna-
dor”.

Al respecto, Policarpo Flores con-
firmó que Carlos de la Fuente es un
prospecto del PAN para 2027, así como
el priista Adrián de la Garza Santos, ac-
tual alcalde de Monterrey.

“Chale es un excelente prospecto del
PAN para el 2027, sin embargo, tam-
bién tenemos claro, sin duda, que
Adrián de la Garza (Alcalde de Monte-
rrey) es otra carta fuerte para ir juntos
en el 2027, así que desde ahora tenemos
excelentes perfiles”, refirió Flores Peña.

Con esto termina la duda sobre una
posible ruptura entre el PRI y el PAN
con miras al proceso electoral sé que vi-
virá dentro de dos años en el estado de
Nuevo León.

Consuelo López González.-                    
En apoyo a la economía familiar, la

Secretaría de Participación Ciudadana
acerca productos de la canasta básica a
bajo costo.

Daniel Acosta Fregoso, titular del
área, encabeza los encuentros que se lle-
van a diferentes colonias, siendo un
ejemplo de ello la colonia CROC, en
Monterrey.

Adicionalmente, los vecinos pueden
tener acceso a más de 65 trámites, ser-
vicios y programas del Gobierno del Es-
tado.

“Cuando nos unimos como comuni-
dad, cuando nos atrevemos a participar,
las cosas sí pueden cambiar”, resaltó.

“La Participación Ciudadana es eso,
hacer equipo, construir en lugar de solo
exigir. Es transformar lo que nos duele,
lo que nos falta, en algo mejor”.

“Porque cuando hay unión, partici-
pación y corresponsabilidad, sí se puede
construir el futuro que merecemos. No
están solos. Estamos aquí para ayudar-
les”, aseveró.

Sin importar las condiciones clima-
tológicas, cientos de personas aprove-

chan los servicios y descuentos ofreci-
dos por la Secretaría de Participación
Ciudadana en conjunto con productores
locales.

El funcionario estatal destacó que ar-
tículos como la tapa de huevo Allende,
que en el supermercado se vende en 120
pesos, tienen un costo de solo 70 pesos.

Emprendedores de la marca Hecho
en Nuevo León también brindan des-
cuentos especiales.

Actas de nacimiento, asesoría jurí-
dica, vacunación y afiliación a progra-
mas sociales como el de viajes gratis en
transporte público, son algunos de los
trámites y servicios que acercan.

Jorge Maldonado Díaz.-                        

Con una gran fiesta a la que asistie-

ron cientos de familias, este sábado el

Gobierno de Monterrey celebró el 25

aniversario del Parque Tucán.

Los presentes disfrutaron de espec-

táculos infantiles, actividades recreati-

vas, lluvia de pelotas, lucha libre, y

juegos inflables, entre otras atracciones. 

La secretaria de Servicios Públicos,

Mayela Quiroga, en compañía del Se-

cretario de Participación Ciudadana, Ra-

fael Ramos, dio la bienvenida a las

familias y repartieron el pastel a cada

uno de los asistentes.

Las autoridades aprovecharon el

evento para reconocer a 108 empleados

que cuentan con más de 25 años de tra-

yectoria laboral en la dependencia.

“Reciban este reconocimiento por su

dedicación, trabajo, entrega y lo más im-

portante, los valores que ustedes tienen

de servicio a la gente” dijo la titular de

Servicios Públicos.

Recordó que este año se rompió ré-

cord de visitas a las áreas acuáticas de

los parques municipales al contabilizar

90 mil personas que acudieron en la

temporada de Semana Santa.

Atribuyó a los empleados que las

condiciones de los parques permitieron

esa presencia ya que diariamente se en-

cargan de su limpieza y mantenimiento

y de tenerlos en buen estado y seguro

para la comunidad.

Al evento acudieron cientos de pe-

queños quienes disfrutaron en compañía

de sus padres de la celebración.

Cabe recordar que este espacio pú-

blico se encuentra ubicado en el sector

de Valle Verde al poniente de la ciudad

de Monterrey.

Consuelo López González.-             

Al menos 17 municipios se sumaron
ya al programa de perspectiva de gé-
nero, con la instalación de una Unidad
de Igualdad.

Miriam Hinojosa Dieck, presidenta
ejecutiva del Instituto Estatal de las Mu-
jeres, firmó en esta ocasión la incorpo-
ración de Agualeguas y Parás.

Igualdad de derechos para todas las
mujeres, es parte de los objetivos de este
esquema.

La alianza, dijo, beneficiará a muje-
res de todo el municipio dado que el nú-
cleo de las familias se reforzará con la
generación de políticas públicas en su
favor.

“Tenemos que poner todo de nuestra
parte para que toda esa capacidad, todo
ese gran valor, toda esa visión que tie-
nen las mujeres, puedan desarrollarse
plenamente”, subrayó.

En Agualeguas, junto al Alcalde
Aldo Castellanos Amaya, y Katia Za-
mora Ovalle, titular del Instituto Muni-
cipal de las Mujeres, reconocieron los
compromisos que marcan el inicio de la
construcción del Sistema Municipal
para la Igualdad entre Mujeres y Hom-
bres, así como del Programa Municipal
de Igualdad.

Al respecto, Castellanos Amaya
anunció que como una de las primera

acciones que realizarán es cambiar el
lema al municipio de Agualeguas “Tie-
rra de grandes hombres”, para incluir a
las mujeres.

“Siempre Agualeguas se ha caracte-
rizado por darle siempre ese lugar que
se merece la mujer, reconocerles el tra-
bajo que hacen diariamente en sus ho-
gares, en sus trabajos y en la
comunidad”, puntualizó. 

Horas más tarde, acudió al municipio

de Parás, donde junto la Alcaldesa, Ana
Iza Oliveira Treviño, y Elsa Edith Ro-
dríguez Molina, Secretaria de las Muje-
res municipal, efectuó también la
instalación de su  Unidad de Igualdad de
Género.

Es de destacar que en ambos munici-
pios realizaron un taller para preparar ta-
marindos, además de brindarles material
gratuito y herramientas para que co-
miencen su independencia financiera.

Tiene  Carretera Interserrana 
un avance del 86%: Samuel

García Sepúlveda supervisó este fin
de semana los trabajos.

La nueva Carretera Interserrana permitirá agilizar los procesos de traslado de
mercancías a exportadores locales y nacionales.

Perfilan alianza PRI-PAN
para elecciones del 2027

Policarpo Flores Peña, dirigente estatal de los panistas, señalo que en coali-
ción seguramente se incrementan las posibilidades de ganar la contienda.

Celebra Parque Tucán
su aniversario 25

Reconocen a 108 empleados que
cuentan con más de 25 años de tra-
yectoria laboral en la dependencia.

Los presentes disfrutaron de espectáculos infantiles, actividades recreati-
vas, lluvia de pelotas, lucha libre, y juegos inflables

Acercan productos a bajo costo

Los encuentros se llevan a diferentes colonias.

Se incorporan 17 municipios al
programa de perspectiva de género

Agualeguas y Parás son los municipios que se integraron al programa



Quièn sabe de què tamaño habrà sido el

jalòn de orejas, que a unos dìas o mejor

dicho, a horas de anunciar que irìan solos

en las pròximas elecciones, el PAN estatal

de NL reitera que siempre no, que iràn en

coaliciòn con priistas.

Por lo que ya sabrà còmo se pusieron las

cosas, sobre todo, por parte de los cyber-

nautas a los que no se les pasa ni una rola

y que ya sacaron concluciones sobre el

titubeo de la dirigencia estatal de los albia-

zules en ese sentido.

Sobre todo, al desdecirse luego de presu-

mir a los cuatro vientos la existencia de

aspirantes de todos los calibres como para

buscar los diversos cargos de elecciòn

popular el 2027, por lo que ahora sì, como

dicen una cosa, dicen otra.

En fin quièn sabe cuàl sea la jugada del

joven dirigente estatal Policarpo Flores,

quien a decir de sus malquerientes, a los

panistas con esos titubeos, ya les dicen los

Chimoltrufios, por la celebre frase del per-

sonaje del Chavo del Ocho.

Por lo visto, el coordinador de

Movimiento Ciudadano en el Congreso de

Nuevo Leòn, Mike Flores trae pintura de

guerra.

Tan es asì, que el joven legislador de

movimiento naranja ya trae entre ceja,

oreja y sien, los lotes baldìos que sirven de

basurero.

Por lo que de una u otra forma, urge ter-

minar con el abandono de los mismos, al

convertirse en grandes puntos de contami-

naciòn.

Y, por lo que demanda en el mejor de los

casos, la aplicaciòn de demandas ejempla-

res por el abandono de esos predios.

De que las temperaturas variables de

Nuevo Leòn son una constante, ante todo

pronòstico no deja de sorprender lo extre-

mo de sus casos.

Pues, como se dice en la frase, si no te

gusta el clima de Monterrey regresa en 15

minutos, ayer sorprendiò a propios y

extraños con lluvia y granizo.

En el marco de los festejos por el Día del

Maestro, hubo reunión en la Secciòn 50

con quienes sostienen la vida y el rumbo

de la organización sindical: los secretarios

generales delegacionales y representantes

de centro de trabajo. 

Dicen que no fue solo una reunión, si no

un acto de reconocimiento al liderazgo, la

responsabilidad y la entrega con la que

fortalecen la unidad y la voz del SNTE en

cada escuela.

Aprovechando que estaba rodeado por

miles de almas reunidas por la celebraciòn

del Dìa del Maestro, Hèctor Garcìa como

dirìa la raza, se puso la del Puebla.

Lo anterior despuès de patrocinarse el

festejo a los trabajadores del gis, agazajar-

los con mùsica y regalos, les anunciò des-

cuentos en el Impuesto Predial.

Por lo que ya imaginarà còmo se puso la

gallera por parte del profesorado, que al

juzgar por lo que se vio, salieron felices de

contentos poniendole un 10.

domingo 18 de mayo de 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que debido a la ola de calor diversos

sectores de la entidad están sin energía
eléctrica hasta por una semana


“Creo que el experimento
de Movimiento Ciudadano

hasta aquí llegó”

Que el gobierno estatal está llevando
productos a bajo costo a las colonias

más necesitadas

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Policarpo
Flores 

Peña
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Alma Torres Torres.-                              
David de la Peña Marroquín,

alcalde de Santiago arrancó el
Programa de Reciclaje de Llantas,
con el que se busca darles un final de
utilidad y facilitar a los ciudadanos
la disposición de estos desechos,
además de evitarles un gasto, bus-
cando reducir el impacto ambiental
de los neumáticos en desuso que son
tirados al aire libre.

La Secretaría de Servicios
Públicos de Santiago instaló el
primer punto de acopio sobre un ter-
reno junto a la Carretera Nacional,
en la Colonia Bosques de San Pedro,
que en su primer día de operación
recibió más de 4 mil unidades, en
colaboración con las empresas ADN
Energía y SAS.

“Como Pueblo Mágico no
podemos permitir que, en los camel-
lones, en las calles, en los ríos, en los
arroyos, en nuestra sierra, veamos
llantas tiradas por todos lados”,
señaló.

“Este trabajo que se va a realizar
representa una mejora ambiental,
pero también una mejora al entorno
de nuestro Pueblo Mágico. ¿Qué
buscamos? limpiar nuestro pueblo,
cuidar nuestro pueblo y ayudar al
medio ambiente. En Santiago vamos
a seguir haciendo políticas públicas
para favorecer nuestro entorno y
nuestro medio ambiente”, agregó.

El alcalde de Santiago explicó
que el punto de acopio se instalará
mensualmente, para la recepción
gratuita de llantas, lo que evitará a
los ciudadanos el costo por disposi-
ción que cobran las vulcanizadoras,
que se estima entre los 50 a los 80
pesos por unidad.

De la Peña Marroquín señaló ser-
vicio estará disponible también para
las empresas particulares que
requieran poner a disposición las
llantas desechadas por sus flotillas
de operación.

El edil santiaguenses dijo que se
busca abordar de manera productiva

la problemática del tiradero de llan-
tas al aire libre, ya que, en lo que va
de la presente Administración, las
Direcciones de Imagen y
Mantenimiento Urbano y Parques y
Jardines han recolectado más de 2
mil llantas en calles, plazas, baldíos,
ríos y arroyos.

La empresa SAS será encargada
de la logística para la recepción y
traslado de las llantas y ADN
Energía llevará a cabo la trituración

y reutilización del material como
combustible alterno para la fabri-
cación de un componente final del
cemento.

Para conocer más de este progra-
ma, los interesados pueden consultar
las próximas fechas de instalación de
los centros de acopio y aclarar
dudas, los interesados pueden comu-
nicarse a la Secretaría de Servicios
Públicos de Santiago, al teléfono 81-
2285-2582.

Alberto Medina Espinosa.-               

Trabajando en pro de acciones
ambientales y ecológicas, esta sem-
ana el Alcalde de Santa Catarina
Jesús Nava Rivera rescató espacios
públicos de esta localidad, colocan-
do más árboles.

Es así que esta semana el
Gobierno de Santa Catarina ha reha-
bilitado 277 plazas públicas, a través
del plan integral que impulsa el
Alcalde Jesús Nava Rivera para el
bienestar de la comunidad y fortale-
cer la seguridad y las mejoras medio
ambientales.

Además de ello las acciones real-
izadas por las cuadrillas de la
Secretaría de Servicios Públicos van
desde la limpieza, reparación de
luminarias, retiro de maleza,
descacharrización, aplicación de pin-

tura, rehabilitación del mobiliario
urbano y en el pavimento, garanti-
zando así que estén en óptimas
condiciones para ser utilizados.

“Con la recuperación de estas 277
plazas no solo embellecemos nuestra
ciudad, ahora estos espacios públi-
cos y parques, con canchas y juegos
iluminados, han sido retomados por
las familias para su disfrute.”, men-
cionó el Edil.

Además es de destacar que, una
vez recuperado el espacio público se
promueven actividades ecológicas,
culturales, deportivas y recreativas
para todas las edades, así como la
participación activa de los vecinos
para la conservación, lo que ha per-
mitido que comunidades se vuelvan
más unidas, fortaleciendo el tejido
social y disminuyendo factores de
riesgo relacionados con la inseguri-

dad.
Nava Rivera dijo que la meta de

este programa es rehabilitar las 393
plazas que se encuentran en el
Municipio.

“Estamos fomentando el bienestar
y cercanía con la ciudadanía, a través
de la eficiencia en seguridad, servi-
cios públicos y salud. Estamos
respondiendo a las necesidades de
ciudadanía con firmeza y eficien-
cia”, puntualizó.

Dicho ello de estos trabajos, se
han recolectado 280 toneladas de
basura vegetal en cuatro meses.

Es de subrayar que rescatar espa-
cios públicos conlleva múltiples ben-
eficios para las comunidades,
incluyendo mejoras en la salud y
bienestar, mayor seguridad, impulso
a la economía local y una mayor cal-
idad de vida.

Ignacio González Bañuelos.-

El municipio de García reforzó

sus acciones a favor del medio ambi-

ente y esta semana realió actividades

de limpieza, deshierbe, descachar-

rización y reparación de luminarias

en las colonias Real de Capellanía y

Privada de las Villas.

El alcalde Manuel Guerra

Cavazos espera que duren limpias, y

pidió la colaboración de la ciu-

dadanía en la tarea de mantener un

municipio limpio y saludable.

“Está semana le dimos una buena

chaineada a la colonia Real de

Capellanía y Privada de las Villas,

donde junto con nuestro equipo de

Servicios Públicos se realizaron

actividades de deshierbe, recolec-

ción de cacharros y reparación de

luminarias”, señaló.

Agregó que dejaron las calles al

puro centavo.

“Les pido a toda mi muchachada

que nos ayude a mantenerla limpia,

el compromiso es de todas y todos.

Sigamos jalando por el García que

nos merecemos”, enfatizó.

Manuel Guerra Cavazos dijo que

se preocupa por todas las colonias y

mantenerlas limpias como el

canalón, los parques etcétera.

“Ya va quedando limpio también

Valle de San Blas 1er sector y

recuerden, nos toca cuidar y manten-

erlas limpias.

Consuelo López González.-                

Al advertir que son esenciales
para salvar vidas de osos y otras
especies; Parques y Vida Silvestre de
Nuevo León llamó a establecimien-
tos y población en general a instalar
botes de basura anti fauna silvestre.

Glen Villareal Zambrano, director
del área, señaló que la causa número
1 de la muerte urbana y enfermeda-
des en osos es la basura mal maneja-
da.

El funcionario estatal pidió cum-
plir con la Norma Ambiental 009 de
Nuevo León, que establece la incor-
poración de este mobiliario.

“Es desgarrador ver que en autop-
sias recientes a osos hemos encontra-
do sus órganos llenos de bolsas de
plástico”, compartió en redes
sociales.

“¿Qué se puede hacer para ayudar
a la fauna silvestre?...Si tú eres
dueño de un hotel, colegio, o desar-
rollaste cabañas y fraccionamientos
donde antes era bosque, faldas de

montaña, o zonas cercanas a áreas
protegidas. ¡¡Instala botes de basura
anti fauna silvestre!!”.

“Un oso alimentado es un oso
atropellado o envenenado. Los botes
anti fauna silvestre son esenciales
para salvar vidas de osos y otros ani-

males silvestres”, puntualizó.
Señaló que los osos bajan a la ciu-

dad a comer basura, pero cuando
enferman regresan al monte a morir. 

Inclusive, en cada inspección
cerca de basureros mal manejados
con presencia recurrente de osos, han

visto excretas de oso con plástico.
No obstante, lamentó, en seis

meses Parques y Vida Silvestre solo
han vendido un bote triple.

“Si tu hotel o colegio ya ha sido
visitado varias veces por osos bus-
cando tu basura, y no has hecho
nada, no te sorprendas si esa toleran-
cia se acaba. Hazlo por amor a la
vida silvestre. No por miedo a una
multa”, manifestó.

Vaillarreal Zambrano compartió
imágenes que incluyen las especifi-
caciones técnicas mínimas y un pre-
cio de referencia.

Entre sus características resaltan
el que su contenido debe ser inacce-
sible para la fauna; y resistentes, rígi-
dos, sin grietas, aberturas ni bisagras
de fácil acceso, contando con tapas
asegurables.

Además de no permitir filtración
de lixiviados al exterior, y repararlos
en caso de daño.

Estos también pueden ser adquiri-
dos en talleres independientes y
sitios de internet.

Llaman a instalar botes de 
basura anti fauna silvestre

“Un oso alimentado es un oso atropellado o envenenado”

Inician en Santiago
reciclaje de llantas

Buscan darles un final de utilidad y facilitar a los ciudadanos la dis-
posición de estos desechos

Rehabilitan 277 plazas públicas en SC

La meta de este programa es reha-
bilitar las 393 plazas que se
encuentran en el Municipio.

Realizan actividades de limpieza en García

Esperan que las calles se mantengan limpias
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Primero solicitaron sanciones ejem-
plares contra las empresas contaminan-
tes, ahora la bancada de Movimiento
Ciudadano en el Congreso Local pidió
la misma medida para los propietarios
de predios utilizados como basureros
clandestinos.

Miguel Flores Serna, coordinador de
la fracción del partido naranja men-
cionó lo anterior tras el hallazgo de mil
neumáticos en un tiradero clandestino
en Cadereyta.

El líder de los legisladores emecistas
reveló una vez más la grave negligen-
cia de ciertos propietarios de terrenos.

“Estos predios no son solo un

basurero; son un peligro latente que
pone en riesgo la salud de todos los
neoleoneses, ya que pueden provocar
incendios y contaminar nuestro aire”. 

“Exijo que el o los responsables
enfrenten sanciones ejemplares, porque
su negligencia puede tener consecuen-
cias fatales”, aseguró.

Flores Serna recordó que presentó
una iniciativa para imponer sanciones
severas a los propietarios de terrenos
que, por acción u omisión, permitan la
acumulación de residuos o el crec-
imiento descontrolado de vegetación,
lo que favorece la propagación de
incendios.

“Los responsables no solo deben
pagar por la limpieza, deben ser casti-
gados con el peso de la ley”. 

“Es hora de que enfrenten penas
ejemplares que no solo sirvan para san-
cionar, sino para erradicar estas prácti-
cas que ponen en riesgo la vida de los
neoleoneses”.

“El hallazgo de los neumáticos en
Cadereyta es lamentable. Los incen-
dios, las plagas y la contaminación que
generan estos tiraderos son una ame-
naza constante para nuestra gente”. 

“Los dueños de esos predios no
pueden seguir impunes; deben ser
obligados a limpiar sus terrenos, pero

también deben enfrentar las consecuen-
cias legales por permitir este tipo de
situaciones”, puntualizó el coordi-
nador.

Por último, Flores Serna señaló que
desde el Congreso continuará trabajan-

do para que los responsables de estos
crímenes ambientales no queden
impunes, y para que los ciudadanos
puedan disfrutar de un entorno más
limpio, seguro y saludable.

(JMD)

El Alcalde de Santa Catarina
Jesús Nava Rivera presentó la reha-
bilitación de espacios públicos en
cumplimiento al compromiso del
Gobierno Municipal ante las peti-
ciones de vecinos para mejorar las
colonias.

Las demandas ciudadanas para
arreglar canchas, plazas, así como
calles fueron recabadas durante
recorridos encabezados por Paola
García Yves, presidenta del DIF
Municipal; Javier Martínez,
Secretario de Proximidad; Iván
Medrano, Secretario de Desarrollo
Humano y Bienestar; Elizabeth
Galicia, Titular de la Contraloría
Municipal; Claudia Álvarez,
Regidora del Ayuntamiento y Adrián
Hernández, Síndico Primero del
Ayuntamiento. 

“Hemos puesto manos a la obra,
impulsando todo lo que hay que pri-
orizar y atender en cada una de las
colonias de Santa Catarina. Por sem-
ana vamos a estar recorriendo de 8 a
10 colonias, tocando casa por casa
para escuchar las necesidades de los
santacaritenses”, indicó el Edil. 

Entre las acciones destacadas, en
la colonia Prados del Sol se retiró
escombro y realizó una jornada de
descacharrización, mientras que en
el sector de Mártires de Cananeas se

realizó un mantenimiento general en
el parque, con trabajos de pintura en
bancas, juegos y escaleras. 

En la Colonia Española se pin-
taron los cordones de las ceras y se
instalaron señalamientos viales
nuevos, y en el sector Virginia
Tafich se hizo una limpieza general
del parque para posteriormente pin-
tar bancas y juegos. 

A petición de los vecinos de San
Gilberto, se pintaron cruces
peatonales, bordos y las delimita-
ciones de los cordones de las aceras.
En Lomas del Poniente se pintaron
las cebras de acceso a la escuela y se
hizo una limpieza general en los
alrededores. 

En Balcones de Santa Catarina se
pintaron cruces peatonales, los cor-
dones de aceras y bordos, además en
la cancha de la colonia se realizaron
trabajos de rehabilitación y pintura.
Finalmente, en el sector de
Cordilleras del Virrey se realizó una
limpieza general en los corredores y
parque, incluyendo trabajos de pin-
tura en bancas y juegos. 

Nava Rivera manifestó que con-
tinuarán recorriendo las colonias del
municipio para hacer las mejoras
que soliciten los vecinos. (JMD)

Con el propósito de fortalecer los
conocimientos y habilidades necesarias
para la implementación y operación del
programa “Conduce sin Alcohol”, per-
sonal de la Policía Vial y de la Dirección
de Justicia Cívica de San Pedro recibió
una capacitación especializada.

Durante el curso se abordaron temas
como la historia del alcoholímetro y caso
de éxito, justificación del programa y del
marco legal, tipos de alcoholímetro, fun-
ciones y operación del instrumento, lim-
ites de alcoholemia, unidades de medida
y normativa, así como la explicación del
correcto montaje de puntos de revisión.

Al finalizar el temario, los elementos
se la corporación sampetrina recibió una
constancia del curso por parte de
Benjamín Soto, director de Justicia
Cívica de San Pedro y el comandante
José Ángel Vega, director de Policía Vial
de San Pedro.

Con estas acciones, San Pedro busca
reforzar la profesionalización de los ele-
mentos que implementan estos opera-
tivos, que buscan evitar que los auto-
movilistas conduzcan bajo los efectos
del alcohol.

Gracias a la correcta aplicación de
estos dispositivos y a la conciencia de los

conductores, durante el 2024 y en lo que
va del 2025 no se han registrado acci-
dentes fatales a causa del consumo de
alcohol.

Como parte del fortalecimiento de la
colaboración metropolitana, también
participó en la capacitación, personal de
áreas homologadas del municipio de

Guadalupe.
Es de destacar que el curso fue impar-

tido por el ingeniero Benjamín Leyva
Altamirano, asesor y capacitador en
alcoholimetría de la Fundación de
Investigaciones Sociales AC, en las aulas
de la Secretaría de Seguridad Pública..

(JMD)  

Tras una visita de inspección, la
Secretaría de Medio Ambiente en Nuevo
León suspendió ayer un tiradero clandes-
tino de llantas, en el municipio de
Cadereyta.

Al lugar ubicado en la Avenida Benito
Juárez, acudieron inspectores de la
Procuraduría Estatal de Medio
Ambiente, detectando más de mil
neumáticos apilados estratégicamente
para su quema.

En el operativo participaron también
Fuerza Civil, Fideurb y Simeprode.

“La Procuraduría Estatal de Medio
Ambiente determinó imponer las medi-
das de seguridad consistentes en:
SUSPENSIÓN TOTAL DE ACTIVI-
DADES y ASEGURAMIENTO PRE-
CAUTORIO DE MATERIALES”, se
informó.

“La finalidad es prevenir un DAÑO
AMBIENTAL, que pudiera traer serias
afectaciones a la calidad del aire y suelo
de nuestro Estado”.

La Secretaría de Medio Ambiente,
encabezada por Alfonso Martínez

Muñoz, indicó que en días recientes fue
provocado un incendio en predios
aledaños, principalmente por neumáti-
cos.

Lo anterior toda vez que una vez
incinerados, se extrae de ellos el materi-
al conocido como “alambre” para poste-
riormente venderlo en la clandestinidad. 

Junto a elementos de Fuerza Civil,
lograron prevenir un daño ecológico.

“Con este tipo de acciones se refrenda
el compromiso del Gobierno del Estado,
en mantener una estrategia coordinada,
interinstitucional e integral, para realizar
las acciones necesarias de prevención, en
aras de evitar posibles daños ambientales
severos”, agrega el escrito.

Para más información y seguimiento
de la calidad del aire, consultar la infor-
mación oficial de la red de monitoreo
SIMA, disponible en la página
http://aire.nl.gob.mx/icars2020/map_cali
dad_icars.php y en las redes sociales de
la Secretaría de Medio Ambiente.

(CLG)

El Gobierno Municipal de Juárez,
encabezado por el alcalde Félix Arratia
Cruz, firmó un Convenio de
Colaboración Interinstitucional con el
Tribunal Electoral del Estado de Nuevo
León (TEENL) para promover una cul-
tura democrática, equitativa y con per-
spectiva de género.

Este acuerdo busca establecer mecan-
ismos permanentes de cooperación técni-
ca, académica y administrativa que per-
mitan llevar a cabo programas de capac-
itación en materia electoral dirigidos a
las y los servidores públicos munici-
pales.

Durante el acto protocolario, el
alcalde Félix Arratia destacó que desde el
inicio de su administración se ha trabaja-
do con una visión clara: construir un
gobierno que impulse la igualdad sustan-
tiva y el desarrollo integral de las
mujeres juarenses.

Arratia Cruz subrayó que este tipo de
alianzas fortalecen al gobierno municipal
al dotarlo de herramientas, conocimien-
tos y prácticas que permiten tomar
mejores decisiones y ofrecer un servicio

público más eficiente y alineado con los
principios democráticos.

“La firma de este convenio representa
un paso firme y decidido a un gobierno
local más capacitado. Estoy contento de
colocar la firma porque justamente estas
son las alianzas estratégicas que detonan
y ayudan al funcionamiento de un buen
gobierno”, expresó el Edil.

La presidenta Magistrada del TEENL,
Claudia Patricia de la Garza Ramos,
reconoció al municipio de Juárez por
sumarse a esta iniciativa que permitirá
capacitar a las y los servidores públicos
en temas electorales, con especial énfasis
en la participación política de las
mujeres.

Además de la capacitación, el conve-
nio contempla acciones conjuntas de
difusión y sensibilización a través de

actividades, conferencias y eventos vin-
culados al Observatorio de Participación
Política de las Mujeres en Nuevo León,
los cuales serán promovidos en platafor-
mas institucionales. Esta labor de
difusión contribuirá a visibilizar la par-
ticipación activa de las mujeres en la
vida política del estado, promoviendo la
igualdad y la inclusión.

Con la firma de este Convenio de
Colaboración, el Gobierno Municipal de
de Juárez refrenda su compromiso con
los principios de legalidad, transparencia
y fortalecimiento de las instituciones
democráticas, al tiempo que se consolida
un espacio de cooperación que permitirá
impulsar acciones conjuntas en beneficio
de la ciudadanía y del desarrollo elec-
toral del estado.

(IGB)

En el Día Mundial del Reciclaje,
el alcalde de Santiago, David de la
Peña Marroquín, invitó a la comu-
nidad a hacer uso del drive thru para
el acopio de residuos reutilizables y
recibir a cambio una planta y una
regadera ahorradora de agua.

Este drive thru se instala quince-
nalmente en el Gimnasio Poliva-
lente 21 de Marzo para recibir pilas,
cartón, vidrio, aluminio, PET, tele-
visores, computadoras, DVDs y
demás artículos reciclables.

“Hoy es el Día Mundial Del Re-
ciclaje y nosotros, como todas las
quincenas, tenemos instalado nues-

tro drive thru de reciclaje en el
Gimnasio Polivalente de la calle 21
de Marzo, pueden venir y les esta-
mos regalando una regadera ahor-
radora y también una plantita”
difundió el alcalde.

Este programa tiene la finalidad
de apoyar a la comunidad de San-
tiago a deshacerse de artículos en
desuso, fomentar el reciclaje y con-
cientizar sobre el cuidado del medio
ambiente.

En las tres ediciones anteriores de
este programa, se han recolectado
más de 8 toneladas de artículos reci-
clables. (IGB)

Piden sancionar a dueños de 
predios usados como basureros

Miguel Flores Serna, coordinador de la fracción de MC.

Capacitan a funcionarios en San Pedro

Personal de la Policía Vial y de la Dirección de Justicia Cívica de San Pedro
recibió una capacitación especializada.

Suspenden tiradero de llantas en Cadereyta

En el operativo participaron también
Fuerza Civil, Fideurb y Simeprode.

Rehabilitan en Santa Catarina
los espacios públicos 

Se pintaron cruces peatonales, bordos y las delimitaciones de los cor-
dones de las aceras. 

Promoverá
Juárez
cultura
democrática

El Gobierno Municipal de Juárez, encabezado por el alcalde Félix Arratia Cruz,
firmó un Convenio de Colaboración Interinstitucional con el Tribunal Electoral
del Estado de Nuevo León

Invitan a entregar
residuos reutilizables

Se reciben pilas, cartón, vidrio, aluminio, PET, televisores, computado-
ras, DVDs 
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Sergio Luis Castillo. 
Andrés Villalobos Ramírez.-                    

Un hombre ejecutado y otros dos
con lesiones graves, fue el saldo de un
ataque armado registrado en el interior
de un lote de autos, en la Colonia Tres
Caminos, en Guadalupe.

Al llegar los puestos de socorro, uno
de los afectados aún tenía signos de
vida y fue trasladado de emergencia a
un hospital del Seguro Social.

Desafortunadamente otro joven ya
estaba sin signos vitales.

Los hechos se reportaron a las 14:00
horas de este sábado, en el negocio
“Autos AKD Beer Los Chiquitines”,

ubicado en el cruce de la Avenida
Benito Juárez y Cartelos, en la Colonia
Tres Caminos, de Guadalupe.

En el sitio quedó sobre un sillón un
hombre si vida, identificado como
Miguel Ángel Sánchez de la Cruz,
quien contaba con 56 años.

Mientras que uno de los lesionados
fue identificado como Eduardo Flores
Sandoval, de 43 años, quien recibió
varios impactos de arma de fuego.

Indicando que un tercer hombre que
estaba dentro del local, también resultó
lesionado y fue identificado como
Omar Ortiz Rico.

Vecinos del lugar mencionaron, que
escucharon varias detonaciones de

arma de fuego y al salir vieron cómo se
alejaba un automóvil Atos color gris,
con dos personas a bordo.

Al ver a los hombres tirados sobre la
banqueta en un charco de sangre, lla-
maron a los puestos de socorro.

Fueron elementos de emergencias
médicas, quienes brindaron los
primeros auxilios a los afectados y pos-
teriormente los trasladaron de emer-
gencia hacia el Hospital número 4 del
IMSS.

Hasta el sitio llegaron elementos de
la Agencia Estatal de Investigaciones y
Policías preventivos de Guadalupe,
quienes iniciaron la búsqueda de los
agresores.

Andrés Villalobos Ramírez.-             
Una persona quedó sin vida al par-

ticipar en un accidente de tres tráileres
y un vehículo compacto, en el munici-
pio de Galeana.

El accidente fue reportado a las
17:35 horas sobre el kilómetro 161, de
la Carretera federal número 57 tramo
Saltillo- Matehula, en el mencionado
municipio ubicado al sur del estado.

Elementos de Protección Civil
municipal arribaron al lugar del
choque, en donde reportaron a varias
personas lesionadas.

Al momento de su arribo atendieron
a tres pacientes, de loa cuales uno ya
no contaba con signos vitales, los otros
dos fueron llevados al Hospital
General.

Elementos de la Guardia Nacional
División Caminos, llegaron al lugar del
accidente y debido a la magnitud del

mismo tuvieron que cerrar la circu-
lación.

Por su parte, un grupo de peritos de
la Fiscalía General de Justicia, arrib-

aron al sitio del accidente para comen-
zar con las labores periciales y poder
determinar la responsabilidad de cada
uno de los conductores.    

Sergio Luis Castillo.-                      
Un repartidor de comida rápida

murió en forma trágica, al ser embesti-
do por un automóvil particular en el
municipio de Salinas Victoria.

El conductor responsable aseguró a
las autoridades, que la víctima repenti-
namente se atravesó a su paso y no
pudo evitar impactarlo.

El percance vial se registró en el
kilómetro 4.5 de la también conocida
como Carretera Salinas Victoria- Santa
Rosa, en su cruce con la Calzada
Soriana, en la Colonia Bosques de los
Nogales, en Salinas Victoria.

El ahora occiso fue identificado
como Alan Gerardo Almonte, de 24
años, quien tenía su domicilio en la
mencionada localidad.

Al momento del accidente, el hom-
bre se desplazaba a bordo de una moto-
cicleta tipo Cargo, la cual también ter-
minó destrozada.

El hombre se ganaba la vida traba-
jando como repartidor en una empresa

de servicio digital.
Las autoridades viales de Salinas

Victoria detuvieron al chofer del auto
Seat, identificado como Raúl. 

Indicaron que el hombre, de quien
se estableció no andaba ebrio, fue
puesto a disposición del Ministerio
Público.

El chofer del vehículo compacto
dijo que intentó frenar, pero el motoci-
clista salió en forma repentina de una
calle lateral.

Hasta el sitio llegaron paramédicos
de Protección Civil Municipal, quienes
atendieron al afectado, pero desafortu-
nadamente ya no tenía signos de vida.

Aunque tenía puesto el casco de
seguridad, este no fue suficiente para
poder salvarle la vida.

Personal de Servicios Periciales
llegó al sitio para levantar las eviden-
cias correspondientes.

Mencionaron que horas después, el
cuerpo del ahora occiso fue llevado al
anfiteatro del Hospital Universitario.

Andrés Villalobos Ramírez.-            

Una persecución y enfrentamiento a
balazos con Policías de General Terán
y Montemorelos, dejó como saldo a un
presunto delincuente herido y otro más
detenido, en Montemorelos.

La agresión a balazos contra ofi-
ciales municipales se escenificó la
tarde del sábado, sobre la carretera
General Terán- Montemorelos, a la
altura del kilómetro 1.

De acuerdo con las primeras investi-
gaciones, se dijo que Policías de Terán
se encontraban patrullando carreteras y
brecha del municipio, cuando obser-
varon a dos sujetos a bordo de una

motocicleta.
Los presuntos delincuentes al ver la

presencia policial, accionaron sus
armas contra los elementos, para luego
darse a la fuga a toda velocidad.

De manera inmediata los oficiales
respondieron a la agresión a balazos,
iniciando la persecución. 

Los policías por medio la radio- fre-
cuencia solicitaron apoyo, por lo que
Policías de Montemorelos se unieron a
la persecución policiaca.

Los delincuentes también
accionaron sus armas contra las dos
corporaciones policiacas, por lo que
uno de ellos resultó herido de bala,
mientras que el otro fue detenido.

Andrés Villalobos Ramírez.-            

Tras una persecución que terminó
en accidente vial, un hombre que viaja-
ba con una mujer y dos niños, fue
detenido por oficiales de la Policía
estatal Fuerza Civil, en Santiago.

Tras la persecución en el menciona-
do municipio, el conductor perdió el
control y se estrelló, resultando con
algunos golpes en sus cuerpos una
mujer y dos menores de edad.

Los hechos fueron reportados a las
14:15 horas sobre la Carretera Cola de
Caballo, a la altura de la curva conoci-
da “El Mirador”.

En ese lugar el conductor del auto
X6 BMW, perdió el control del volante
y terminó por estrellarse, en ese sitio

fue finalmente detenido por los ofi-
ciales de policía.

Elementos de Protección Civil
arribaron al lugar y atendieron a una
mujer de unos 35 años de edad, un niño
de 12 años, y otro de 9 años, mismos
que sufrieron golpes.

Hasta el momento las autoridades

no han determinado el motivo de la
persecución, en donde presuntamente
no hubo detonaciones de arma de
fuego.

Al sitio arribaron más oficiales de
Fuerza Civil y Policías del municipio
de Santiago, quienes al ser avisados de
la persecución acudieron en apoyo.

Sergio Luis Castillo..-                         

Un choque de crucero y volcadura
en el que participaron dos vehículos,
dejó como saldo a dos personas lesion-
adas y cuantiosos daños materiales, en
el centro de Monterrey.

Los hechos ocasionaron la llegada
de los puestos de socorro para atender
a los lesionados.

Las autoridades viales men-
cionaron, que ninguno de los conduc-
tores aceptó su responsabilidad, por lo
que revisarán las cámaras de seguridad
instaladas en los semáforos.

El accidente se reportó a las 11:00
horas de este sábado, en el cruce de la
Avenida Francisco I. Madero y la calle
Santos Degollado, en Monterrey.

Entre los vehículos involucrados
está, una camioneta de la marca Honda
color blanco, con placas de circulación
SSZ-933-A del estado de Nuevo León.

Mientras que el segundo de los
vehículos implicados, es una camione-

ta de la marca Nissan tipo estaquitas,
con placas de circulación RF-7248-B
de esta entidad.

Se dijo que uno de los conductores
de los vehículos se pasó el señalamien-
to vial y fue este motivo lo que dio ori-
gen al accidente vial de crucero.

Luego del fuerte impacto, la Nissan
terminó semivolcada hacia costado
izquierdo.

Personal del CRUM realizó valo-
ración pre hospitalaria a los conduc-
tores. 

Uno de los afectados presenta
golpes leves en la zona del tórax.

Asimismo, se informó que el segun-
do conductor presentaba una lesión en
el brazo. 

Ambos fueron trasladados a un hos-
pital para una mayor atención.

Personal de Movilidad Monterrey
permaneció en el lugar realizando las
labores correspondientes, mientras que
los vehículos eran retirados para liber-
ad la vialidad.

Sergio Luis Castillo.-                           
La situación legal del esposo de la

influencer conocida como "Lupita
TikTok” se complicó, al ser acusado de
causar la muerte de la niña que procreó
con la influencer por negligencia.

Un Juez de Control de Monterrey, le
giró este sábado una orden de aprehen-
sión por el delito de feminicidio y vio-
lencia familiar. 

Con estas acciones, el indicado
podría pasar el resto de su vida encer-
rado en el Penal de Apodaca.

El acusado fue identificado como
Ricardo, de 47 años, quien permanece
internado en el mencionado reclusorio
desde hace una semana, día en que fue
detenido acusado del delito de vio-
lación.

La Fiscalía General de Justicia del
Estado informó, que el juez regio acusó

al sospechoso de ser responsable de la
muerte de su hija recién nacida, Karely
Yamileth, al no darle los cuidados
necesarios.

El imputado fue detenido el pasado
sábado, mediante una orden de apre-
hensión por el delito de equiparable a
la violación, al haber embarazado a la
jovencita a pesar de sus problemas
mentales.

Fue la noche del pasado viernes,
cuando elementos de la Agencia Estatal
de Investigaciones acudieron al penal
de Apodaca, para notificarle la segunda
orden de aprehensión.

"A decir de los doctores, sana y sin
ninguna enfermedad, sin embargo, a
partir de entonces fue expuesta por el
ahora investigado, sin observar medi-
das de cuidado acordes a la edad de la
bebé", detalló la Fiscalía.

"Por lo que el 27 de abril de 2025
fue trasladada al Hospital Materno
Infantil ubicado en Guadalupe, ingre-
sando con una infección denominada
Sepsis, siendo una afección grave,
estudios médicos evidenciaron que la
recién nacida presentaba muerte cere-
bral, permaneciendo internada en
cuidados intensivos hasta su muerte sin
signos vitales notificada el día 13 de
mayo de 2025".

Deja ataque armado un muerto y dos heridos

Los hechos se reportaron a las 14:00 horas de este sábado, en el negocio
“Autos AKD Beer Los Chiquitines”

Muere tras incidente vial en Galeana

Una persona quedó sin vida al participar en un accidente de tres tráileres y
un vehículo compacto, en el municipio de Galeana.

Caen dos tras persecución y balacera

Uno de los presuntos resultó herido

Fallece repartidor de comida 
rápida durante choque

Fue embestido por un auto particular

Detienen
a conductor

Al sitio arribaron más oficiales de Fuerza Civil y Policías del municipio de
Santiago

Giran orden de aprehensión
por feminicidio a Ricardo ‘N’

Lo acusan de feminicidio

Deja choque y volcadura dos 
lesionados en Monterrey

Un choque de crucero y volcadura en el que participaron dos vehículos,
dejó a dos personas lesionadas y cuantiosos daños materiales, en el centro
de Monterrey.



MONTERREY, N.L., DOMINGO 18 DE MAYO DE 20258183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220

Alberto Cantú                                                                

Tigres perdió 3-0 de visitante ante Toluca en la
semifinal de vuelta, y los Diablos, con un global
de 4-1, avanzaron a la final del Torneo Clausura
2025, donde buscarán su décimo primera estrella
ante Cruz Azul o América. 

Tigres empezó mejor ya que era el obligado a
conseguir el triunfo y primero tuvieron un remate
en el área de Nicolás Ibáñez que se marchó por
encima del travesaño, pero después Toluca
mejoró con un tiro a la altura de la medialuna de
Jesús Angulo que controló Nahuel Guzmán.

Pero Toluca comenzó a ser más peligroso con
ciertos balones al espacio que sorprendían por
momentos a la defensa felina, aunque el 0-0 con-
tinuaba en el Estado de México. 

Al minuto 18, el árbitro Fernando Hernández
marcó una pena máxima por una falta en el área
de Joaquím sobre Paulinho, y Alexis Vega anotó
el 1-0 al 18’ venciendo desde los 11 pasos a
Nahuel Guzmán. 

Los felinos no tuvieron grandes ocasiones de
peligro en el primer tiempo más que un remate sin
fuerza de Diego Láinez que vigiló bien el portero
Luis Garcia y después habían empatado el com-
promiso al 30’ de acción con un gol de Nicolás
Ibáñez, pero el árbitro marcó un fuera de lugar del
argentino. 

Toluca cerró mejor el primer tiempo con varios
servicios al área de Jesús Gallardo que fueron
cortados por la defensa felina, sobre todas las
cosas por Javier Aquino y Juan José Purata que
evitaron dos remates peligrosos de Jesús Angulo
y Alexis Vega. 

En el complemento, Tigres buscó desesperada-
mente esos dos goles que los metieran a la final,
aunque Toluca generó la primera con un pase de
Marcel Ruiz que en el área remató Paulinho y
controló Nahuel Guzmán.  

El local seguía siendo mejor con un tiro-centro
de Jesús Gallardo que en el área no tuvo remata-
dor y Tigres respondió con un centro de Ozziel
Herrera que en el área fue rematado de cabeza por
Nicolás Ibáñez y el balón se marchó por encima
del travesaño.

Diego Láinez salvó a Tigres con una barrida un
posible zurdazo de Jesús Angulo, lo que era el

reflejo de un Toluca que seguía siendo mejor en la
serie sobre los felinos. 

Nahuel Guzmán tuvo después una gran atajada
a un tiro bombeado de Marcel Ruiz, a lo que vino
un Tigres que sin muchas ideas ofensivas buscaba
el empate en el encuentro, pero Toluca seguía
siendo mejor con un remate de volea en el área de
Alexis Vega que controló el portero visitante. 

En un contragolpe entre Alexis Vega para el
‘Gacelo’ López, este último eludió la marca de
Javier Aquino para marcar el 2-0 al 78’ de acción. 

Y el 3-0 llegó al 81’ en una jugada individual

de Alexis Vega en el que remató al primer poste y
el tiro del mexicano superó el lance de Nahuel
Guzmán. 

Tigres estuvo cerca de descontar con un centro
de Antuna que mandó a tiro de esquina el portero
Luis García, portero que después tuvo una gran
atajada a un tiro de Juan Pablo Vigón y después
vigiló un peligro zurdazo de Sebastián Córdova,
todo esto para que después Toluca estuviera cerca
del 4-0 en un remate bombeado de Héctor Herrera
que fue salvado en la línea defensiva de los feli-
nos, acabando así el encuentro. 

Alberto Cantú                                                          

América y Cruz Azul definirán esta noche al
último finalista del Torneo Clausura 2025,
cuando se enfrenten en la vuelta de las semifi-
nales en el estadio Ciudad de los Deportes a
partir de las 19:15 horas. 

Cruz Azul llegará al encuentro con algo de
ventaja tras ganar el duelo de ida 1-0 en el
juego de ida con un gol de Ignacio Rivero,
jugador que minutos después se fue expulsado
por cometer una grave falta sobre Álvaro
Fidalgo. 

La “Máquina” hoy sería el finalista y de
paso eliminaría al tricampeón América si
ganan el partido o como mínimo sacan el
empate. 

Esto, por el hecho de que América sería el
finalista si empatan en el global ya que
acabaron por delante del Cruz Azul en la tabla
de posiciones, al término de la campaña regu-
lar. 

En otras palabras, América está obligado a
ganar por cualquier marcador en esta noche ya
que cualquier otro resultado no les serviría y
quedarían eliminados de la Liguilla. 

Ante la necesidad de remontada en el tri-
campeón América y el deseo de llegar a la final
en Cruz Azul para quitarse la jetatura de los
azulcremas, hoy se esperaría un gran partido
en el estadio Ciudad de Los Deportes de la
capital del país, en el escenario del segundo
Clásico Joven de esta semana, en donde hoy se
conocerá al segundo finalista del Torneo
Clausura 2025. 

Guido Pizarro, técnico de Tigres, habló
después de la eliminación ante Toluca en las
semifinales del campeonato mexicano y aceptó
que los Diablos fueron justos finalistas. 

El estratega argentino mencionó que Toluca
fue superior y que justamente están en la disputa
del campeonato. 

"Estamos con amargura de no poder darle una
final a nuestra gente, pero no quiero hablar de ese
gol anulado a Nicolás Ibáñez ya que charlar del
arbitraje sería quitarle mérito a un Toluca que
hizo los méritos suficientes para ser finalista",
expresó en rueda de prensa. 

De paso, el técnico argentino de Tigres habló
de que su equipo no han anotado gol de visitante-
sen siete compromisos. 

"Es responsabilidad mía también que no
hiciéramos hechos goles fuera de casa y es una
estadística que no se puede permitir", declaró. 

Alberto Cantú                                                

En Rayados hay dos prioridades en
el tema de los refuerzos, y las posi-
ciones a mejorar en el equipo para el
próximo verano vendrían siendo la
zona del centro delantero y la portería. 

Independientemente de quien sea el
elegido a tomar la dirección técnica de
Rayados, en la directiva albiazul irán
en búsqueda de dos refuerzos y estos
vendrían siendo en las posiciones antes
mencionadas. 

La idea es que esos refuerzos,
lleguen al club previo al próximo
Mundial de Clubes, que para
Monterrey iniciará el 17 de junio cuan-
do debuten frente al Inter de Milán en
la fase de grupos. 

La directiva de Rayados tiene el
deseo de que esos refuerzos sean los
estelares del equipo para el próximo
Mundial de Clubes, aspecto por el cual
están a marchas forzadas para con-
seguir esas incorporaciones en las men-
cionadas posiciones, y hacerlo en este
mes. 

De esta manera, en Rayados no
descartan encontrar pronto al sustituto
en el arco del portero Esteban Andrada
y una solución en el ataque para que
sea una garantía de goles, como no lo
han sido Germán Berterame, Roberto
de la Rosa ni Alfonso Alvarado,
quienes han quedado a deber en la zona
de definición del equipo albiazul. 

Alberto Cantú                                               

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar Series
de Estados Unidos, contendrá por la
pole position para las 500 Millas de
Indianápolis. 

El regio tuvo ayer la sesión de
clasificación de 34 pilotos que fue en
en Óvalo de Indianápolis, donde tuvo
el cuarto tiempo más veloz. 

La velocidad más alta en el Óvalo
de Indianápolis fueron las 233.043
millas por hora que levantó en uno de
los giros el coche de Alex Palou, pero
el auto de O’Ward registró unos

232.820, lo que vendrían siendo unos
374 kilómetros por hora. 

A su vez, Marco Andretti, Jacob
Abel, Rinus VeeKay y Marcus
Armstrong se jugarán el pase a las 500
Millas de Indianápolis durante este
domingo y uno de ellos quedará fuera.

De esa forma, O’Ward entró en la
lista de los 12 pilotos más rápidos que
este domingo competirán por la pole
position para las míticas 500 Millas
de Indianápolis que serán dentro de
siete días más. 

Cabe destacar que la contienda por
la pole position será este día y comen-
zará a las 14:00 horas. 

Van Rayados por delantero y portero 

El ‘Pato’ (izquierda) busca seguir incrementando su historial.

Buscará O’Ward la pole 
en las 500 de Indianápolis 

Se los lleva el diablo
Toluca golea a los Tigres y los elimina 

en semifinales. Los rojos jugarán la final 
del Clausura 2025 ante el ganador del

América-Cruz Azul

Tigres terminó siendo inoperante de visitante y fue eliminado por Toluca.

América y Cruz Azul definen finalista.

¿Cremas o
celestes?

Esteban Andrada, muy cerca de dejar al Monterrey.

Toluca es un justo finalista: Guido

El estratega felino aceptó la responsabilidad de la inoperancia en cancha ajena.

3-0

19:15 Horas

Estadio Cd. de los

Deportes

Parcial: 1-0 Cruz Azul 



Domingo 18 de mayo de 2025

De ser Doménec Torrent el elegido

para dirigir a Rayados, lo cual aún no es

un hecho, el experimentado entrenador

europeo sería el cuarto estratega español

en la historia del club. 

En los casi 80 años de historia del

Monterrey, el club ha tenido hasta tres

entrenadores de origen español. 

El primero de esos fue José Muguerza

en la temporada 1952-1953, mientras

que el segundo fue Manuel Pando en la

1954-1955. 

Tuvieron que pasar casi 50 años para

que a la institución albiazul llegara otro

técnico ibérico en la persona de Benito

Floro, quien dirigió al Club de Futbol

Monterrey desde el Torneo Invierno

1999 hasta finalizando el certamen

Verano 2001. 

El común denominador de los tres

estrategas españoles que han dirigido a

Rayados, es que ninguno ha logrado

hacer campeón a la escuadra albiazul.

Con todo esto, Doménec Torrent

estaría cerca de dirigir a Rayados y de

consumarse el la operación, sería su

cuarto estratega español en sus casi 80

años de historia, a los cuales llegarán el

próximo 28 de junio. 

Rayados y Tigres avanzaron a

las semifinales del Torneo

Clausura 2025 en la categoría Sub-

15. 

Después de igualar 1-1 en el

tiempo regular, en lo que fue un

encuentro a partido único en El

Barrial, los Rayados vencieron 3-2

al Cruz Azul en la tanda de los

penales, en la fase de cuartos de

final. 

Mientras tanto, los Tigres Sub-

15 igualaron 0-0 ante Toluca en un

partido a partido único que no tuvo

ganador en el tiempo regular, pero

superaron 4-2 en penales desde la

Cueva de Zuazua a ese rival, avan-

zando así a las semifinales. 

De esta forma, los Tigres Sub-

15 avanzaron a las semifinales y en

ella enfrentarán al cuadro del

América. 

Por su parte, los Rayados Sub-

15 también avanzaron a las semifi-

nales, en donde enfrentarán a

Chivas. 

Guillermo Ochoa, portero mexicano

del AVS, fue titular en la derrota de 3-0

frente al Moreirense y con ello el equipo

del connacional disputará el playoff, bus-

cando no descender a la segunda división

del futbol portugués. 

En un partido referente a la jornada 34

de la Liga de Portugal, el conjunto del

AVS cayó de local ante su rival, lo que

fue tras los goles hechos por parte de

Alan, Cédric Teguia y Joel Jorquera. 

Por el local AVS jugaron en inferiori-

dad numérica tras la expulsión de Kiki al

54’ de acción, incluyendo esto también

en la derrota. 

Tras el traspié, la escuadra del AVS

culminó esta temporada en la plaza

número 16 de la tabla de posiciones y el

playoff lo disputarán en contra del

Vizela. 

MÁS ACTIVIDAD DE MEXICANOS 
Johan Vázquez, defensa del Genoa,

jugó 35 minutos en la derrota de su

equipo frente al Atalanta en la Serie A de

Italia, lo cual fue por un marcador de 3-

2. 

Tras la derrota, la escuadra del Genoa

se quedó en las 40 unidades para que así

sean décimo terceros en la tabla de posi-

ciones. 

Real Madrid concretó a su

primer refuerzo de cara a la próxi-

ma temporada, y el antes men-

cionado vendría siendo el joven

Dean Huijsen. 

El conjunto merengue hizo ofi-

cial el fichaje del mencionado

defensa, quien proviene del

Bournemouth de la Liga Premier

de Inglaterra. 

“El Real Madrid C. F. y el AFC

Bournemouth han llegado a un

acuerdo para el traspaso del

jugador Dean Huijsen, que queda

vinculado a nuestro club para las

próximas cinco temporadas, desde

el 1 de junio de 2025 hasta el 30 de

junio de 2030.

A sus 20 años, Dean Huijsen ya

es internacional con España y ha

jugado en la Serie A de Italia con la

Juventus y la Roma, y en la

Premier League con el

Bournemouth. Dean Huijsen está

nominado a mejor jugador joven

de la Premier League 2024-2025”,

informaron en un comunicado. 

Cabe señalar que los

merengues se hicieron de ese

fichaje tras pagar la cláusula de

recisión del jugador, la cual

rondó en las 50 millones de

libras, lo que vendrían siendo

unos 59 millones de euros. 

Un total de 163 años tuvieron que pasar

para que Crystal Palace ganara el primer títu-

lo de su historia en el futbol, al alcanzar ayer

la FA Cup de Inglaterra venciendo 1-o al

Manchester City.

Con un gol de Eberechi Eze al 16’ de

acción, el conjunto del Palace se hizo del títu-

lo del torneo más antiguo del futbol inglés. 

La anotación del Palace sucedió en un con-

tragolpe, cuando Daniel Muñoz mandó un

centro al área para que Eberechi rematara con

la pierna derecha y generara el 1-0 definitivo. 

Los adversarios tuvieron varias ocasiones

de peligro para concretar el empate, pero el

portero Dean Henderson tuvo sólidas ata-

jadas. 

La mejor atajada de Henderson sucedió en

un penal cuando le ganó desde los 11 pasos al

futbolista Omar Marmoush, teniendo así una

sólida intervención. 

El conjunto del Palace había generado el 2-

0 en el segundo tiempo, pero el mismo se

invalidó por un fuera de lugar de Daniel

Muñoz. 

Sporting de Lisboa superó 2-0 en casa al

Guimaraes y con ello se coronaron en esta

temporada dentro de la Liga de Portugal. 

Tras el triunfo, el cuadro del Sporting

acabó el torneo con 82 unidades, teniendo una

ventaja de dos puntos sobre el sublíder

Benfica. 

Con goles de Pedro Gonçalves al 55’ y

Víctor Gyökeres al 82’ de acción, el conjunto

del Sporting se llevó la victoria. 

De paso, la escuadra del Vitoria Guimaraes

se quedó en las 54 unidades para que así

hayan finalizado en la sexta plaza del campe-

onato. 

Tampico Madero superó 2-1 a los Leones

Negros de la UDG en el juego de ida de la final de

la Liga de Expansión del Clausura 2025. 

Con goles de Soto López y Domínguez, el con-

junto que dirige Marco Antonio Ruiz sacó el tri-

unfo sobre su rival. 

Sin embargo, el visitante Leones Negros logró

acercarse en el encuentro con el descuento de

Organista. 

De esta forma, ahora el juego de vuelta entre

ambos equipos será el próximo sábado, en la can-

cha de los Leones Negros. 

Sería Torrent el cuarto 

técnico español de Rayados 

Monterrey eliminó en penales al Cruz Azul.

Avanzan Monterrey y Tigres 
a semifinales en Sub-15 

Jugará Memo Ochoa por el no descenso

Real Madrid confirma el
fichaje de Dean Huijsen 

Logra Crystal Palace primer título... ¡en 163 años!

Toma Tampico Madero ventaja en final de la Liga de Expansión

Crystal Palace venció al Ma nchester City. Se corona Sporting
en Liga de Portugal 

Vencierpn 2-0 al Guimaraes.

Guillermo Ochoa, portero del AVS.

Doménec Torrent, cerca de venir a Rayados.
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Álvaro Ortiz, golfista mexicano, ter-
minó ayer la tercera y penúltima ronda
del Advenhealth Championship de la
Korn Ferry Tour en la segunda posición. 

El mexicano era líder del torneo en la
actividad del viernes pasado, pero ayer
bajó a la segunda plaza ya que lo des-
bancó el surcoreano S.H Kim. 

Ortiz acabó la penúltima ronda luego
de registrar un -14 en el marcador,
estando a cinco golpes bajo par (-19) del
líder. Tuvo un bogey en el hoyo 11,
además de dos birdies en el 13 y 17. 

Mientras tanto, el ahora líder lo des-
bancó de la cima ya que el mencionado
surcoreano registró en la penúltima
ronda hasta siete birdies y apenas un
bogey en sus 18 hoyos. 

Pese a la desventaja, Álvaro llegará a
la última ronda con aún posibilidades de
ganar el torneo, aunque para eso deberá
de remontar este domingo la desventaja
de cinco golpes bajo par que tiene a su
favor el asiático. 

La italiana Jasmine Paolini
logró imponerse a la tenista esta-
dounidense Coco Gauff en la final,
lo cual fue por parciales de 6-4 y 6-
2, para finalmente coronarse en la
rama femenil del Masters de
Roma.. 

Paolini se convirtió en la
primera mujer italiana en ganar el
Masters de Roma desde 1985,
cuando Raffaella Reggi se había
coronado en el mencionado torneo

de la WTA. 
A su vez, Paolini se hizo así de

su segundo título en la categoría
WTA 1000, manteniendo de esa
forma su gran nivel en esta tempo-
rada. 

MÁS ACTIVIDAD 
Este domingo se realizará la

final varonil entre el italiano
Jannik Sinner y el español Carlos
Alcaraz, teniendo la misma desde
las 09:00 horas. 

El ciclista mexicano Isaac del Toro
finalizó décimo tercero en la etapa ocho
del Giro de Italia y con ello el conna-
cional continúa quinto en la clasificación
general de ese evento deportivo. 

El mexicano, quien compite con el
equipo UAE, participó en etapa número
ocho del Giro de Italia, la cual fue una
prueba de 197 kilómetros entre las local-
idades de Giulianova y Castelraimondo. 

Fue una sólida participación para el
connacional, quien así está a 26 segun-
dos del líder, en este caso el italiano
Diego Ulissi. 

Sin embargo, el ganador de la etapa
ocho del Giro de Italia acabó siendo
Luke Plapp, ciclista australiano. 

Tras esta situación, ahora lo que ven-
drá para Isaac será este domingo con la
etapa número nueve del Giro de Italia, la
cual será una prueba de 181 kilómetros
entre las localidades de Gubbio y Siena. 

Óscar Piastri, piloto de
McLaren, se hizo de la pole posi-
tion y saldrá primero en el Gran
Premio de Imola en la Fórmula 1. 

El líder en el campeonato de
pilotos batió en la sesión de clasi-
ficación a los restantes 19 conduc-
tores y será el favorito para ganar
la carrera de este domingo, en lo
que fue una sesión de clasificación
en la que el top tres lo completan
Max Verstappen de Red Bull
Racing y George Russell de
Mercedes. 

Después de un tercer entre-
namiento que fue dominado por
Lando Norris de McLaren, piloto
que en las vueltas rápidas superó a
Óscar Piastri que acabó segundo y
a Max Verstappen que culminó ter-
cero, después vino la sesión de
clasificación, donde hubo algunos
accidentes por las condiciones del
circuito. 

Yuki Tsunoda, piloto de Red
Bull Racing, perdió el control de
su coche en la sesión de clasifi-
cación y sufrió un duro impacto
contra uno de los muros del cir-
cuito, sucediendo esto mismo con

el argentino Franco Colapinto de
Williams. 

La Q2 de la sesión de clasifi-
cación fue emocionante ante las
mejoras del Aston Martín para ser
un auto competitivo, significando
esto las eliminaciones en esa cali-
ficación de los dos Ferrari de
Charles Leclerc y Lewis Hamilton,
además del Mercedes de Kimi
Antonelli y el más rápido en ella
fue el Williams de Carlos Sainz. 

Mientras tanto, en la Q3, Óscar
Piastri se hizo de la pole position
con una vuelta de un minuto, 14
segundos y 670 milésimas. 

El australiano superó por 35
milésimas y en la pelea por la pole
position a Max Verstappen de Red
Bull, mientras que el restante top
10 será conformado por George
Russell, Lando Norris, Fernando
Alonso, Carlos Sainz, Alex Albon,
Lance Stroll, Isack Hadjar y Pierre
Gasly. 

Con todo esto, ahora lo que
vendrá será la carrera tradicional
del Gran Premio de Imola, en
Italia, la cual iniciará a las 07:00
horas de este domingo. 

Thunder de Oklahoma y
Nuggets de Denver definirán
este domingo al último final-
ista de conferencia en la
postemporada de la NBA. 

En el juego siete de las
semifinales de conferencia
Oeste y desde Oklahoma, la
escuadra del Thunder recibirá
a los Nuggets a las 13:30
horas. 

La serie está igualada a
tres victorias por bando luego
de que el jueves pasado los
Nuggets vencieran 119-107 al
Thunder y forzaran ante ese
rival un séptimo juego que
será el definitivo para ambas
franquicias en esta instancia
de postemporada. 

Oklahoma es el favorito

por haber conseguido el
mejor récord en la conferen-
cia Oeste en la temporada
regular, pero Denver cul-
minó la misma en el cuarto
sitio en la tabla de posi-
ciones y buscarán hoy dar la
sorpresa. 

El que gane hoy enfrentará
a partir de mañana y en la
final de la conferencia Oeste a
los Timberwolves de
Minnesota, quienes vienen de
eliminar a los Guerreros de
Golden State. 

A su vez, la otra final de
conferencia Este en la NBA
será entre los Knicks y los
Pacers de Indiana, la cual
sucederá a partir del próximo
miércoles en Nueva York. 

Daniel Suárez, piloto regio de
Tranckhouse Racing en la Nascar Series
de Estados Unidos, saldrá décimo segun-
do para la carrera de este domingo en el
Óvalo del North Wilkesboro, Carolina
del Norte, donde estará en juego un pre-
mio de un millón de dólares para el
ganador. 

El regio partirá desde esa plaza para la
carrera de hoy por la tarde ya que ayer
participó en un heat clasificatorio, en
donde quedó sexto. 

Suárez, abordo de su Chevrolet
número 99, hizo lo necesario para
colarse a la carrera de las estrellas que
será este domingo. 

Mientras tanto, el que se hizo de la
pole position para la carrera de este
domingo fue Brad Keselowski, el piloto
número seis de Ford. 

Cabe señalar que la carrera por el mil-
lón de dólares se realizará a las 18:00
horas de este domingo, y ahí Suárez
intentará hacer lo necesario para hacerse
de la victoria. 

Los Tecolotes de los Dos
Laredos derrotaron a los Sultanes
de Monterrey por pizarra final de
11-1, en el primer juego de la
serie celebrado en el estadio
Monterrey.

El venezolano Junior Guerra
se adjudicó su segundo triunfo
monticular de la temporada tras
una salida de calidad de 6.2
innings, permitiendo tres hits y
una carrera, además de ceder tres
bases por bolas y ponchar a cua-

tro sultanes. En contraparte,
César Vargas cargó con el descal-
abro.

La visita abrió la pizarra en la
apertura del primer inning; al
quinto pitcheo, Cade Gotta
conectó su cuarto cuadrangular
de la campaña, desapareciendo la
esférica por el jardín izquierdo.

Pese a la derrota, la novena
regiomontana se mantiene en lo
más alto del standing de la zona
Norte.

Marcha Ortiz segundo en el
Advenhealth Championship 

Paolini venció a la norteamericana Coco Gauff.

Se corona Jasmine Paolini
en el Másters de Roma 

Se mantiene Del Toro quinto en el Giro

Definen Thunder y Nuggets último finalista

Óscar Piastri, de McLaren.

Piastri, en la pole
del GP de Imola

Termina 13 en la etapa ocho, pero no lo bajan 
del quinto sitio general

Saldrá Suárez 12 para la carrera del mdd
El piloto regio va por el premio en Carolina del Norte, 

aunque el panorama luce complicado para él

Los Sultanes no fueron efectivos con el bat.

Apalean Tecos a Sultanes

Daniel Suárez.

Oklahoma busca imponer su favoritismo.

El mexicano sigue en el top 5 del Giro de Italia.

Álvaro Ortiz.
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Molotov celebra 30 años de trayecto-
ria y, con ello, no sólo emprende una gira
mundial, sino que ha lanzado una
cerveza conmemorativa que, ayer, fue
puesta a la venta para sus fans.

Fue en 1995 cuando Tito, Micky,
Paco y Randy lanzaron el emblemático
"¿En dónde jugarán las niñas?", el álbum
con el que se dieron a conocer y que les
produjo que fueran censurados.

La banda tuvo que salir a las calles a
vender todas las copias que, en tiendas
de autoservicio les habían devuelto, por

el explícito contenido de las letras, aún
así, ¿el resultado?, el inicio de una car-
rera próspera. 

Y, el jueves, quedó evidenciado que
sus fans siguen escuchándolos y, a
propósito de su aniversario, celebrándo-
los; una presencia multitudinaria acom-
pañó a la banda en la venta de su cerveza
oficial, que ya es reconocida "la
Molochela".

Tito fue el gran ausente, pero eso no
disminuyó los ánimos de sus fans, que
agotaron el producto en cuestión de min-
utos, por lo que un gran número de admi-
radores se quedaron con las ganas de
probarla. Una lata en 89 pesos; el kit

molochero, en 700 pesos.
El grupo no se limitó a firmar las latas

de cerveza y el vaso conmemorativo que
incluía el kit, junto a cuatro cervezas,
sino que autografió discos, vinilos, play-
eras, se retrató con varios fans, algunos
de ellos que viajaron desde San Luis
Potosí y a Oaxaca para poder interactuar
con los músicos.

Esta fue sólo una de tantas activi-
dades con las que Molotov está cerrando
su trayectoria, pues es cuestión de sem-
anas para que viaje a tierras europeas,
para ofrecer una serie de conciertos, el
primero de ellos, que tendrá en lugar en
España.

Celebra Molotov 30 años de trayectoria; lanza cerveza

El artista pasó el Día de las Madres con Verónica y aprovechó la ocasión
para pedirle que se mude con él y su futura esposa a Monterrey.
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Las fotografías de Belinda deslum-
brando en el Festival de Cannes 2025
con un vestido negro cut-out, que dejaba
al descubierto su espalda y parte del
vientre, combinado con unos guantes
largos del mismo tono, causaron gran
impresión en redes sociales y también en
la cantante Majo Aguilar, prima de
Ángela Aguilar.

Fue la propia actriz "Cómplices al
rescate" quien, a través de Instagram,
compartió el momento de su debut en el
evento de alto calibre, donde recibió elo-
gios de diversas figuras del espectáculo.

Sin embargo, el nombre de la hija de
Antonio Aguilar Jr. resaltó entre los
comentarios.

En la fotografía, "Beli" aparece en el
balcón del Hotel Martinez, donde se

hospeda en Francia, con vista al mar,
mientras mira directamente a la cámara y
presume el diseño posterior del vestido.
Majo escribió: "Te calmas", acompaña-
do de un emoji de fuego, dejando ver su
apoyo y admiración hacia la intérprete
de "Dopamina".

Los fanáticos de ambas no tardaron
en reaccionar, pidiendo una colaboración
entre las cantantes e incluso sugiriendo
que Aguilar invite a Belinda a su próxi-
mo concierto en el Teatro Metropolitan,
programado para el sábado 7 de junio.

"No se hagan del rogar, queremos
dueto", "¿Para cuándo el dueto?", "Una
colaboración con dos grandes talentos",
"Invita a Belinda a tu concierto", fueron
algunos de los comentarios.

La cercanía entre ambas también ha
llamado la atención, considerando que
Belinda fue pareja de Christian Nodal,

actual esposo de Ángela Aguilar.
Aquella relación estuvo marcada por la
polémica, especialmente después de que
el cantante hiciera pública una conver-
sación en la que supuestamente la actriz
le pedía dinero, tanto para ella como para
sus padres. Más tarde, Belinda confesó
haberse arrepentido de exponer tantos
detalles de su vida amorosa.

Sí. Belinda y Majo compartieron
escenario en octubre de 2024 durante la
fiesta de Halloween "Beliween", donde
interpretaron "Como la flor" de Selena
Quintanilla, demostrando la química que
existe entre ellas. 

Además, la actriz felicitó pública-
mente a Majo por haber ganado en la
categoría Artista Femenina del Año en
Premio Lo Nuestro, donde superó a
Ángela Aguilar. Un gesto que también
reflejó la cercanía entre ambas.

Elogia Majo Aguilar atuendo de Belinda

La banda conmemora su 30 aniversario con una gira mundial y el lanza-
miento de una cerveza oficial llamada “Molochela”.
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Miedo, incertidumbre, impotencia. Así
es como afirmó sentirse el elenco y direc-
tor de la cinta "Eddington", la cual fue
presentada en Competencia en la Sección
Oficial del Festival internacional de cine.

No es de extrañar que en la rueda de
prensa oficial en la Riviera francesa se
sintiera la tensión de los actores Emma
Stone, Pedro Pascal, Joaquín Phoenix,
Austin Buttler, Luke Grimes, Micheal
Ward y del mismo director, Ari Aster.

Pues las estrellas tuvieron que
enfrentarse a los temas que este filme
pone sobre la mesa, el cual es una crítica
mordaz a la reacción de la sociedad amer-
icana ante y después del Covid-19.

Pedro Pascal fue quién respondió a
una de las preguntas más agudas al ser
cuestionado acerca de su postura respecto
a lo que está ocurriendo con las deporta-
ciones en EU, siendo él un miembro de la
comunidad latina e hijo de inmigrantes.

"Mis padres y yo somos refugiados de
la dictadura chilena. Tuve el privilegio de
crecer en EU después de obtener asilo en
Dinamarca y no sé qué habría sido de
nosotros sin todo eso, así que defiendo
esas protecciones. Pero… Me da tanto
miedo tu pregunta que ya no la recuerdo",
bromeó el actor.

Minutos después, una periodista amer-
icana los confrontó al preguntarles si no
sentían miedo de mostrar esta película
cuando regresaran a Los Ángeles, pues a
ella le constaba que cineastas y actores de
otros países, incluyendo Canadá, no
quieren ir a EU porque están aterrados
con la situación.

Ese fue el momento en el que Pascal
tomo el bastión: "El miedo es la forma en
la que ellos ganan, tenemos que seguir
contando historias. Tenemos que mandar
al diablo a la gente que intenta meternos
miedo, tenemos que luchar. No dejemos
que ganen", indicó.

El actor se mostró visiblemente enoja-
do con la delicada situación que vive el

sector artístico bajo la nueva era Trump,
amenazada con aranceles y otras medidas
intimidantes.

Este era el apellido que no querían que
saliera a colación, pero que fue inevitable.

"La verdad es que tengo miedo de
todo, todo el tiempo. He estado buscando
esperanza con desesperación. Pero lo dije
antes y lo digo de nuevo: necesitamos
reencontrarnos los unos con los otros, ese
es el único camino".

Bajo esta idea, volvió a poner el foco
en su intención al hacer este filme de
drama y western.

"Quería describir lo que es vivir en un
mundo en el que ya nadie puede asegurar
qué es verdad. En los últimos 20 años
hemos entrado en esta era de hiper indi-
vidualismo y la fuerza social central en las
democracias liberales ya no está.

"El Covid se sintió como el momento
en el que ese link se cortó de forma defin-
itiva, así que quería hacer una película de
cómo siento a EU. Estoy muy preocupa-
do y espero que lo que la gente se lleve es
la sensación de que necesitamos reconec-
tar entre nosotros".

En "Eddington", Aster crea una ciudad
estadounidense ficticia en la que las
teorías de conspiración y la paranoia del
Covid-19 rompe a la sociedad y lleva a
sus habitantes al extremo.

"Vi la película terminada anoche
(viernes) y sentí que es la cinta que tenía
que ser rodada, muestra muchas lentes
desde las que se puede ver a EU desde
afuera. Un mundo que no tiene una sola
verdad me parece lo más cierto", dijo
Pascal, quien interpreta a Ted, alcalde de
Eddington.

Joaquín agradeció que Pedro capoteara
todas las respuestas filosas. La que tam-
bién cuidó sus palabras fue Emma Stone.

"Sentí que Ari había escrito mis peores
terrores, de cómo fue el confinamiento
fracturó una sociedad ya fracturada", dijo
la actriz, quien da vida a Louisse esposa
del sherriff Joe Cross (Phoenix) en la fic-
ción.

"Eddington" es hasta ahora el filme
que más opiniones ha dividido entre la
crítica pues para algunos es un filme
irónico y brillante y para otros, es una
cinta que no toma postura.

Arremete Pedro Pascal contra las políticas de Trump

Joaquín Phoenix, Emma Stone y Pedro Pascal coincidieron en que el filme
llama a la reconexión humana frente al caos social.
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Cristian Castro está buscando a toda
costa vivir con su madre Verónica Castro,
al parecer el cantante de 50 años quiere
estar junto a la Vero cuando se case con su
novia argentina Mariela Sánchez, así lo
contó en un reciente encuentro con la
prensa, y aunque su boda ha causado
curiosidad entre sus fans, el aspecto de
sus labios también ha dado de qué hablar.

El intérprete de "Azul" se casará por
cuarta ocasión, esta vez lo hará con
Mariela, una empresaria del sector inmo-
biliario con quien ya había terminado
hace unos meses en medio de la polémica
por una relación tóxica.

El llamado "gallito feliz" ofreció un
concierto en Monterrey, donde al salir fue
abordado por "Ventaneando", y algo que
llamó la atención de los cibernautas más
allá de sus declaraciones, fue el aspecto
de sus labios.

Cristian tenía granos rojos en el labio
superior e inferior, algo que no pasó
desapercibido por los internautas, quienes
en redes cuestionan qué es lo que le pasó
al hijo de Verónica Castro.

Muchos señalan que se puede tratar de
herpes, una infección viral que provoca
pequeñas ampollas llenas de líquido en
los labios o alrededor de ellos.

Cristian pasó el Día de las Madres con
su mamá Verónica Castro, y aprovechó
para tratar de convencerla de que se mude
a vivir con él y su futura esposa Mariela a
Monterrey. "Rogándole que se viniera a
vivir conmigo a Monterrey, a ver si se me
hace, pero le gusta su México, así que yo
voy a tratar de venir a vivir con ella acá",
expresó.

Adelantó que la boda con Mariela
Sánchez será el 3 de diciembre, día del
cumpleaños de su abuela Socorro Castro,
y compartió que los anillos de compro-
miso se los regaló su madre Verónica.

El primer matrimonio de Cristian fue
en 2003, cuando llegó al altar con la mod-
elo paraguaya Gabriela Bo, pero el matri-
monio duró menos de un año.

Después unió su vida con la de la abo-
gada argentina Valeria Liberman, con
quien tuvo dos hijos: Simone y Mikhail
Zaratustra. El matrimonio llegó a su fin
en 2009 en medio de rumores de violen-
cia doméstica.

Busca Cristian Castro mudarse con su
madre; desata polémica por sus labios

Fans pidieron una colaboración musical entre Belinda y Majo, sugiriendo
incluso que la invitara a su próximo concierto en el Teatro Metropolitan.

REDACCIÓN.-                                      

El cineasta y director, Richard
Linklater, conquistó a los críticos al
proyectar su nueva película "Nouvelle
Vague" en el Festival de Cannes.

Y es que Linklater acompañado de su
elenco encabezado por Zoey Deutch
recibieron la ovación de pie por parte del
público durante seis minutos en gesto de
aceptación a la cinta.

Previo a la proyección, Richard
Linklater se encontró con su colega,
Quentin Tarantino, quien en todo
momento apoyó la producción y fue uno

de los asistentes más conmovidos por la
película.

"Significa mucho para nosotros estar
aquí esta noche. Hace más de un año,
estábamos filmando aquí mismo, Y
todos dijimos: '¿No sería increíble si
pudiéramos presentar nuestra película
aquí?" Sería una locura estar aquí, ¡Y
aquí estamos! El cine es mágico",
expresó Linklater.”.

El director cuenta en "Nouvelle
Vague", la creación detrás de "Sin
Aliento", una obra clásica francesa de
Jean-Luc Godard, quien es interpretado
por Guillaume Marbeck, Jean Seberg,

siendo encarnada por Zoey Deutch y
Jean-Paul Belmondo como Aubry
Dullin.

Actualmente, Richard Linklater está
viviendo una de sus etapas más prolífi-
cas como director de cine al presentar su
película "Blue Moon" en el pasado
Festival Internacional de Cine de Berlín,
misma que fue protagonizada por Ethan
Hawke, Margaret Qualley y Andrew
Scott.

Además, hace un par de años,
Linklater estrenó "Hit Man", protagoni-
zada por Glen Powell y que logró estar
entre los éxitos de Netflix.

Recibe “Nouvelle Vague” seis
minutos de aplausos en Cannes

Linklater estuvo acompañado por su elenco, y se reencontró con Quentin
Tarantino, quien elogió la cinta visiblemente conmovido.

El filme rinde homenaje a la creación del clásico Sin Aliento de Jean-Luc
Godard, con Zoey Deutch en el papel de Jean Seberg.



Varias veces me he referido, nunca
son suficientes, a mis maestros a lo largo
del camino. La experiencia de sus
enseñanzas siempre fue presencial, una
palabra que ahora tiene más peso porque
podemos vernos y convivir en ámbitos
tecnológicos. Pero quiero hacer un alto
para honrar a los maestros de página. A
algunos de los que me han hecho escrito-
ra, porque las enseñanzas no paran.
Maestros fantasma vivos en el impreso.
Detrás de la lectura están sus búsquedas,
sus desvelos, sus gozos ante los hallaz-
gos. Maestros que me han hecho ver
algún aspecto de la técnica de la forma,
un aprendizaje en complicidad, o que me
han cimbrado porque abren posibilidades
o que son pasto para temas y tratamien-
tos. No hablaré de los vivos. Son mis flo-
res para sus tumbas.

Ray Bradbury, porque el cuento La
sirena y los reunidos en El hombre
ilustrado me revelaron las misteriosas
posibilidades de mirar a través del cuen-
to.

Merce Rodoreda, que con La plaza del
diamante me reveló cómo se muestra una
emoción, no se explica.

Antón Chéjov, que subrayó que las
vidas cotidianas, la gente común y corri-
ente son material para cuento. La densi-
dad está en la atmósfera.

Borges y Cortázar, porque me
abrieron posibilidades de estrategias nar-
rativas en muchos de sus cuentos. Por
"La intrusa" y "Continuidad de los par-
ques" respectivamente.

D.H. Lawrence, por su espléndida
descripción del erotismo femenino en El
amante de Lady Chatterley.

A Vargas Llosa, por una narrativa
potente en sus novelas y particularmente
persuasiva en el manejo de los puntos de
vista en La fiesta del chivo.

Gabriel García Márquez, por la liber-
tad de la imaginación en muchos de sus
libros y la cadencia verbal de "El ahoga-
do más hermoso del mundo".

Carson McCullers, por sus atípicos
personajes en El corazón es un cazador
solitario y La balada del café triste.

Raymond Carver, por la sutileza de
todos sus cuentos donde parece que no
pasa nada. Por su reconocimiento a los
maestros de página, a Chejov, en "Tres
rosas amarillas".

John Fante, por el humor agridulce de
su novela Pregúntale al polvo.

Robert Graves, por revelarme las posi-
bilidades de la novela histórica en Yo,
Claudio.

Truman Capote, por construir una
Holy Golightly inolvidable y extrañarla
como lo hacen los personajes de su nov-

ela Desayuno en Tiffany's.
José Carlos Becerra, por las imágenes

en los poemas en El otoño recorre las
islas.

Ivo Andrich, por hacerme ver que un
puente puede contar la historia convulsa
de una región en El puente sobre el
Drina.

Juan Rulfo, por la música y el silencio
del español mexicano.

José Emilio Pacheco, por la sencilla
fluidez de sus cuentos.

Inés Arredondo, por nombrar el deseo
en las mujeres.

Marcel Proust, por hacerme olvidar la
prisa y paladear la memoria.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Bertrand Rusell
(Trelleck, 1872 - Plas Penrhyn,

1970) Filósofo y matemático británi-
co. Su abuelo, el notable político y
orador John Russell, había sido
nombrado conde por la reina
Victoria I de Inglaterra, y desem-
peñó los cargos de primer lord del
Tesoro y primer ministro. Los padres
del joven Bertrand, de mentalidad
liberal con ciertos matices radicales,
hubieran deseado para su hijo una
brillante carrera política. Y así, luego
de la formación recibida en el Trinity
College de Cambridge, el joven fue
enviado en 1888 y para largo tiempo
a los Estados Unidos, a fin de que
pudiera estudiar allí la vida política y
las instituciones del país.

De nuevo en la patria, y en cali-
dad de "fellow" en el Trinity
College, se vio alejado de tal institu-
ción en 1916 debido a la actitud
pacifista intransigente adoptada en
el curso de la Primera Guerra
Mundial. Ello le valió asimismo cua-
tro meses de cárcel, durante los
cuales redactó su Introducción a la
filosofía matemática (Introduction to
Mathematical Philosophy, 1919).

Anteriormente, en 1900, había
publicado un importante libro acerca
de Leibniz, y en 1910 Principia
mathematica (en colaboración con el
filósofo Alfred North Whitehead),
texto que proponía una inter-
pretación "logística" de las
matemáticas. Dicha tesis de la
reducción absoluta de tal ciencia a
lógica había sido también sostenida
en Principles of Mathematics, en
1903. La "teoría de los tipos", la de
los números como "clases de clases"
y la "paradoja de Russell" fueron los
resultados más significativos de esta
amplia labor de investigación.

Vuelto a Inglaterra, el filósofo
publicó, entre 1921 y 1927, algunos
libros que difundieron ulteriormente
su celebridad: Análisis de la mente
(Analysis of Mind, 1921) y Análisis
de la materia (Analysis of Matter,
1927). Con su segunda esposa, Dora
Black, con la cual contrajo matrimo-
nio en 1921 (en 1894 se había casa-
do con Alys Smith), estableció en
Londres, de 1927 a 1932, una
escuela infantil inspirada en una
pedagogía progresiva y despreocu-
pada.

En 1936 celebró terceras nupcias
con Patricia Spence, y en 1938 fue
llamado a la Universidad de Chicago
en calidad de "visiting professor" de
filosofía. El año siguiente enseñó en
la California University de Los
Ángeles. En 1940 su cargo en el City
College de Nueva York dio lugar a
una polémica extremadamente
áspera, y provocó apasionadas
protestas en algunos ambientes: se le
reprochaba la exposición en forma
singularmente cruda de sus opin-
iones acerca de la vida sexual.

Además de las investigaciones
de carácter lógico-matemático,
Bertrand Russell había en efecto cul-
tivado, y con singular fortuna, el
estudio de problemas sociales y
ético-políticos, y publicado, en con-
secuencia, textos como Matrimonio
y moral (Marriage and Morale,
1929), La conquista de la felicidad
(The Conquest of Happiness, 1930)
y La educación y el orden social
(Education and the Social Order,
1932). 

En 1950 recibió el premio Nobel
de Literatura. En 1952, a los ochen-
ta años, se unía en cuartas nupcias a
Edith Finch, y en 1953 publicada la
novela Satanás en los suburbios y
otras narraciones (Satan in the
Suburbs and Other Stories). En 1955
dio a la imprenta el testamento espir-
itual de Albert Einstein, y se mani-
festó abiertamente en favor de la
prohibición de la guerra atómica y
de los conflictos bélicos en general.

En 1945 publicó la amplia
Historia de la filosofía occidental,
obra impresionante por su erudición,
el poder persuasivo a través de rela-
ciones originales entre filósofos y
tendencias, y sobre todo por la
maestría de la prosa, no exenta de
ingenio y sentido del humor, lo que
propicia el acercamiento amable de
los lectores a este libro monumental
por su extensión y propósitos.

Los científicos se esfuerzan por
hacer posible lo imposible. Los
políticos por hacer lo posible
imposible

Bertrand Russell

No hay paz sin justicia, no hay
justicia sin perdón

San Juan Pablo II

Olga de León G./Carlos A. Ponzio de León

“DAR: A MANOS LLENAS”
OLGA DE LEÓN G.
Llegó al mundo terrenal un cierto día

de otoño, en el mes de las lunas más bel-
las, según dice una canción. Nadie la
consultó si a ese mundo era al que quería
llegar y en el que deseaba establecerse y
desarrollar una vida como otro ser
cualquiera. Habría sido lo mismo si le
preguntan o no, ella no lo conocía ni
tenía antecedentes fidedignos sobre la
vida en ese lugar. 

Ya estaba allí. Ahora lo importante era
saber qué podía hacer para vivir y no
morir. Al menos, no demasiado pronto.
Mas, he aquí que antes de que la tierra le
diera al sol catorce vueltas, ella supo cuál
era el secreto de la vida, era su contra-
parte: la muerte. La que estaría acom-
pañándola a donde quiera que se mudara;
intencional o de manera aleatoria y acci-
dental.

Diez pequeños, distribuidos de cinco
en cinco agarrados como un ramillete o
manojo de algo, vivían en cada una de
sus manos. Y, aunque eran muy unidos,
cada uno era independiente del otro y
cada cual servía para algo. Se llamaban
dedos, y se distinguían como pulgar,
índice, medio o corazón, anular y
meñique. Cierto día, por la mañana,
sucedió algo insólito, los cinco dedos de
su mano izquierda desaparecieron, se
fueron de la mano, alguien los sonsacó
para que recorrieran el mundo, y así fue
como se perdieron sin dejar rastro en la
propia mano, ni en ningún lado.
Simplemente, ya no estaban allí.

Desde ese momento, la niña sufrió
vejaciones y humillaciones constantes, la
llamaban la manca, “Coronela Garfio”, y
por muchos otros apodos la fueron
reconociendo en la ciudad donde vivía y
en donde quiera que viajara o fuera de
visita.

Hasta el día en que llegó a su pueblo
un famoso científico que la estaba bus-
cando, pues se había enterado de su
doble desgracia: el acoso y desprecio de
la gente y la pérdida inexplicable de sus
dedos. Rita se llamaba la niña, pero muy
pocos conocían su nombre real, pues
todos la llamaban de alguna forma distin-
ta, aludiendo a la mano que ahora tenía
sin dedos.

El hombre sabio, le ofreció ayudarla a
recuperar la normalidad de su mano
izquierda, solo que tenía que trasladarse
a vivir con él, al pueblo de donde él era y
donde tenía el laboratorio en el que real-
izaba sus investigaciones y experimen-
tos. Rita ni lo dudo, tampoco les pidió
permiso a sus padres, solo les avisó
dónde estaría y por qué. Ellos que
conocían su sufrimiento, nada le obje-
taron, antes bien, se ofrecieron a ayudar
en lo que se pudiera. 

Pasaron por varias comunidades,
antes de llegar al destino al que se
dirigían; en cada una iban encontrando
diversas necesidades de los aldeanos. La
niña asombrada, veía cuánto sufrimiento
mostraban algunos en sus rostros o en
brazos y piernas, y cuánto dolor dejaban
sembrado sin que se vislumbrara solu-
ción alguna para sus carencias. Todos
ellos pasaban al lado de hombres,
mujeres y niños felices y alegres que no
veían el dolor ajeno. 

La niña levantó su rostro buscando

algo en la mirada del sabio, este solo le
dijo: “a quienes el dolor y la enfermedad
les es ajeno, no pueden entenderlo cuan-
do lo miran en los otros”. Entonces, igno-
rantes viven, creyendo que jamás serán
infelices, hasta que pierden un pie, una
mano, o se les esconden los dedos de
alguna mano, avergonzados de mirar
tanta pereza en quienes no los usan para
hacer el bien y prodigar cariño a los que
lo necesitan.

La niña se fue enterneciendo y quiso
ayudar a otros niños que no sabían reír, o
no podían comer, porque aunque les
sobraban bienes para alimentarse, no
tenían ni el deseo ni la necesidad de com-
partir sus bienes con los menos afortuna-
dos.

Aún no llegaban a la Ciudad de los
Milagros y la fantasía, donde aquel sabio
vivía y tenía su Laboratorio mágico,
cuando la niña descubre que sus dedos
han vuelto a aparecer en su mano izquier-
da, tan rápido como pudo, los empezó a
mover y a regalar amor: “a manos
llenas”.

A partir de aquel día, en el que Rita
volvió con sus dedos, a la vida, cada
mañana agradece a Dios y sus padres,
por tener algo para dar y prodigar amor a
todos los seres humanos: “de este y
cualquier otro mundo”.

EL NAVAJAZO DEL DIABLO

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Afuera, bajo el sol, la lluvia rebotaba
en las ventanas. Un río opaco y clandes-
tino entre la tierra descendía desde el
cerro. Las alcantarillas no tragaban lo
suficiente y en ocasiones, en lugar de tra-
gar agua en ellas, escupían varios chorros
que descendían por las calles hasta la
avenida principal. Los árboles resplan-
decían por el brillo de sus hojas y sus
troncos macizos, se veían color café,
como bronce en la primavera. Los techos
chorreaban columnas de agua sedientas
que rebotaban contra las banquetas. Los
mosaicos de las cocheras estaban inunda-
dos por charcos, los cuales también se

formaban en el jardín, como albercas nat-
urales donde cualquier milagro podía
fabricar su nido.

Adentro de la casa, el ambiente era de
absoluto relajo entre los niños, quienes
corrían de un lado al otro, y subían y
bajaban las escaleras. En la planta baja,
al fondo, en la cocina larga, las parejas de
tíos conversaban mientras tomaban una
copa de vino tinto o una cerveza. Los
zambombazos de los zapatos infantiles
se escuchaban desde el último piso, met-
ros arriba. Pero ninguno de los adultos
ponía atención en ellos. Junto a la cocina,
en la mesa del comedor, uno de los tíos
jugaba ajedrez con el mayor de los sobri-
nos. De las bocinas de la consola en la
sala se escuchaba, hasta la cocina, la
música de un disco en el que cantaban
Eydie Gormé y Los Panchos: “Sabor a
Mí”, canción que concluyó para dar
turno a “Piel Canela”.

La temperatura ameritaba el uso de
suéteres: arrancaba diciembre con uno de
sus fríos de temporada. La ciudad, región
desértica, recibía nevadas ligeras cada
cincuenta años, pero la temperatura
podía descender por debajo de los cero
grados centígrados con frecuencia y las
heladas no eran poco comunes cada dos
o tres años. 

En la sala de aquel hogar, un viejo
solitario, delgado, se meneaba en la
mecedora, mientras intentaba quedarse
dormido. De pronto se escucharon toqui-
dos en la puerta. El dueño de la casa se
levantó de su asiento en la cocina y fue a
abrir: vio por la ventana luces azules y
rojas, como las de la torreta de una
patrulla. Abrió y se encontró con un
policía. “Buenas noches, señor. Para pre-
guntarle si el dueño de un Volkswagen
rojo se encuentra aquí”. “Creo que sí, ofi-
cial, ¿qué necesita?”. “Que lo mueva,
porque está obstaculizando una subida a
la banqueta para silla de ruedas”. “Deme
un segundo”. El hombre regresó a la
cocina y le preguntó a su hermano si
habían llegado en su carrito rojo. 

El tío Pepe salió a mover el móvil.

“Una disculpa”, le dijo al oficial, “no me
di cuenta”. En la terraza del tercer piso,
los niños observaban la patrulla y su tor-
reta. Vieron cómo el tío Pepe subió a su
auto y lo echó para atrás, un metro, aún a
la orilla de la banqueta. El hombre
descendió del auto, se cercioró de no
estar obstaculizando la rampa, ni la
cochera de la casa contigua, y cuando lo
confirmó, echó llave al carro para volver
a la reunión familiar. La patrulla, hacía
un minuto que había partido.

En la cocina de la casa hablaban sobre
los temas en la agenda pública nacional:
la sucesión presidencial, la desgracia de
un incendio en una guardería, el precio
del dólar, y demás temas. El par de
jugadores de ajedrez terminaron su parti-
da y volvieron a la cocina. “Aún es fecha
que tu hijo no puede ganarme”, le dijo el
tío a su hermano Pepe. “No juega con
frecuencia, le falta alguien con quién
practicar para mejorar”. El tío Daniel se
quedó pensando. En ese momento su
sobrino entró a la cocina y Daniel le dijo:
“Te voy a regalar un libro con ejercicios
de tácticas. Los intentas resolver tres o
cuatro veces. De corrido te vas sobre
cada uno, y les das otras tres repasadas,
otra vez, de corrido. El sobrino sonrió.
Tenía la idea de que no había manera de
mejorar su nivel de juego.

Ya estaba cansado de perder constan-
temente la mayoría de sus partidas con
los amigos de cuadra. No jugaban segui-
do, pero cualquiera jugaba mejor que él y
le hacían burla por su nivel de juego, que
no era del todo malo, pero el de aquellos
era muy bueno, casi el de un nivel de
experto.

“Mi hijo ya no aguanta la carrilla
cuando juega con los vecinitos”, dijo el
tío Pepe. “Con el libro que te voy a
regalar, si haces los ejercicios, las burlas
se van a acabar”, le dijo a su sobrino.
Porque, no lo olvidéis “…a vosotros os
auxiliará contra ellos, curando así los
pechos de gente creyente y desvanecien-
do la ira de sus corazones…” (Corán
9:14-15).

Mónica Lavín

Maestros de página

La máscara perdida



Era el año 425, y el guerrero huno Atila,
al frente de sus huestes, arrasaba violenta-
mente todas las ciudades por donde pasaba.
Decía el dicho que por donde Atila pisaba,
no volvía a crecer la hierba.

Llegó el fatídico día en que este arro-
gante líder, considerado azote de la
humanidad, decidió enfilarse hacia Roma
para conquistarla. Los habitantes se
llenaron de temor y se prepararon para lo
peor.

Pero entonces sucedió lo inesperado.
Cuando Atila y sus hombres estaban

acampando a las afueras de Roma, en
espera del momento propicio para atacarla,
se abrieron los portones de la ciudad y lo
que salió hacia ellos no fue un ejército,
sino un hombre, solo, vestido de blanco,
desarmado, que caminó a su encuentro.

Al principio fue grande el desconcierto
de Atila que no supo qué hacer, pero luego
movido no sólo por la curiosidad, sino
seguramente también por el respeto que le
despertó este valiente hombrecillo que se
atrevía a venir así hacia él, se le acercó.

Se trataba del Papa san León Magno,
que había decidido arriesgar su propia vida
con tal de salvar a los habitantes de la ciu-
dad.

Cuando ambos se encontraron cerca,
san León Magno le dirigió estas palabras:

La gente de Roma, antes conquistadora
del mundo, ahora se arrodilla, conquistada.
Oh, Atila, no podrías tener mayor gloria
que ver suplicantes a tus pies a estas gentes
ante quienes todos los pueblos y reyes se
postraban. Has dominado, Oh Atila, todas
las tierras otorgadas a los romanos. Ahora
te rogamos que tú, que has conquistado a
otros, te conquistes a ti mismo. La gente ha
sentido tu látigo. Que ahora sienta tu mis-
ericordia.

Dicen que conforme san León Magno
hablaba, Atila vio que de pronto aparecían
dos gigantes a cada lado del Papa, uno a su
izquierda y otro a su derecha. Eran los
Apóstoles san Pedro y san Pablo, que
blandían espadas llameantes, mientras el
Papa se arrodillaba humildemente.
Entonces el aterrado Atila vio un ejército
glorioso, diez mil veces mayor que el suyo,
cuyas armaduras refulgían contra el cielo
oscuro.

Estremecido, Atila pidió al Papa que se
levantara, le prometió una tregua duradera,
se retiró con sus legiones y Roma se salvó
de ser arrasada.

Este Papa que en una situación deses-

perada y aparentemente imposible de
resolver, se atrevió a confiar no en la vio-
lencia de las armas, sino en Dios, no quedó
defraudado. Su gran fe es uno de los
muchos atributos que le ganaron el título
de Magno.

Nuestro Papa León XIV comparte con
él su hondo anhelo por la paz y su voluntad
de hacer todo lo que esté de su parte para
que las naciones en guerra se encuentren,
dialoguen, se reconcilien. Ha ofrecido la
Santa Sede para ser mediadora en los con-
flictos. Oremos por él, para que sus esfuer-
zos, como los del primer Papa que llevó su
nombre, den abundantes buenos frutos.
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Cardenal Felipe

Arizmendi

HECHOS
Gratísima sorpresa e inespera-

do regalo del Espíritu Santo a la
Iglesia y al mundo ha sido la
elección del cardenal Robert
Francis Prevost como nuevo
Papa. Casi nadie lo esperaba. Las
tendencias de los medios, de las
encuestas, de las casas apostado-
ras y de los que se consideran
vaticanólogos, no le tomaban
muy en cuenta. Así actúa Dios,
que nos favorece con una persona
que lleva en su experiencia histo-
rias y culturas que lo capacitan
para el delicado servicio que se le
confía. Norteamericano de
nacimiento, pero de corazón
peruano por opción, por ello tiene
también esta nacionalidad, y con
dimensión universal

por los cargos que ha desem-
peñado en su Orden Agustiniana
y en la Curia Vaticano. ¡Bendito
sea Dios!

No lo conozco personalmente,
pero por los datos que se van
conociendo, tuvo amplia
aceptación durante el Cónclave y,
en general, ha sido bien recibido.
Se desvanecen los temores de
quienes temían un freno a lo pro-
movido por el Papa Francisco,
aunque tiene su propia personali-
dad, sus matices que le van car-
acterizando. Quiere ser un puente
que una las diferentes formas de
vivir la fe en la Iglesia, asumien-
do todo lo bueno de los períodos
anteriores. Sin embargo, no fal-
tan los inconformes no sólo con
el Papa Francisco, sino con los
anteriores e incluso con el
Concilio Vaticano II.

El Papa Benedicto XVI hizo
también varias propuestas para
unir a los dispersos, pero muchos
de éstos sólo aceptan su propio
criterio y no tienen apertura de
mente y de corazón para aceptar
que no hay una

sola forma de ser la Iglesia de
Jesús, como no son idénticos los
doce apóstoles. Todos diferentes,
pero unidos en el seguimiento de
Jesús y en la continuación de su
obra.

Ya en sus primeras interven-
ciones, el Papa León XIV va
dando señales de por dónde se
propone ir en el ministerio que se
le ha confiado. Lo concreto en
tres dimensiones: Cristo, Iglesia,
Mundo.

ILUMINACION
En relación con la centralidad

de Jesucristo, ha dicho: “Somos
discípulos de Cristo. Cristo nos
precede. El mundo necesita su
luz. 

La humanidad lo necesita
como puente para ser alcanzada
por Dios y por su amor… Un
compromiso irrenunciable para
cualquiera que en la Iglesia
ejercite un ministerio de autori-
dad: desaparecer para que per-
manezca Cristo, hacerse pequeño
para que Él sea conocido y glori-
ficado, gastándose hasta el final
para que a nadie falte la oportu-
nidad de conocerlo y amarlo.

«Tú eres el Mesías, el Hijo de
Dios vivo» (Mt 16,16). Con estas
palabras Pedro, interrogado por
el Maestro junto con los otros
discípulos sobre su fe en Él,
expresa en síntesis el patrimonio
que desde hace dos mil años la
Iglesia, a través de la sucesión
apostólica, custodia, profundiza y
trasmite. Jesús es el Cristo, el
Hijo de Dios vivo, es decir, el
único Salvador y el que nos rev-
ela el rostro del Padre. En Él,
Dios, para hacerse cercano a los
hombres, se ha revelado a
nosotros.

Este es el mundo que nos ha
sido confiado, y en el que esta-

mos llamados a dar testimonio de
la fe gozosa en Jesús Salvador.
Por esto, también para nosotros,
es esencial repetir: «Tú eres el
Mesías, el Hijo de Dios vivo». Es
fundamental hacerlo antes de
nada en nuestra relación personal
con Él, en el compromiso con un
camino de conversión cotidiano.
Pero también, como Iglesia,
viviendo juntos nuestra pertenen-
cia al Señor y llevando a todos la
Buena Noticia. No hay mejor
ejemplo que el mismo Jesucristo,
a quien entregamos nuestra vida
y de quien dependemos. Jesucris-
to, a quien seguimos, es el Buen
Pastor, y es quien nos da la vida:
el camino y la verdad y la vida”.

Por dónde quiere que camine
la Iglesia, ha expresado: “Me han
elegido para ser sucesor de Pedro
y caminar junto a ustedes, como
Iglesia unida, buscando siempre
la paz, la justicia, tratando siem-
pre de trabajar como hombres y
mujeres fieles a Jesucristo, sin
miedo, para proclamar el
Evangelio, para ser misioneros.
Debemos buscar juntos cómo ser
una Iglesia misionera, una Iglesia
que construye puentes, el diálo-
go, siempre abierta a acoger
como esta plaza con los brazos
abiertos. A todos, a todos los que
necesitan nuestra caridad, nuestra
presencia, el diálogo y el amor.
Queremos ser una Iglesia sinodal,
una

Iglesia que camina, una Iglesia
que busca siempre la paz, que
busca siempre la caridad, que
busca siempre estar cercana espe-
cialmente a los que sufren.

Dios, al llamarme a suceder al
primero de los Apóstoles, me
confía este tesoro a mí, para que,
con su ayuda, sea su fiel admin-
istrador en favor de todo el
Cuerpo místico de la Iglesia; de
modo que esta sea cada vez más
la ciudad puesta sobre el monte,
arca de salvación que navega a
través de las mareas de la histo-
ria, faro que ilumina las noches
del mundo. Y esto no tanto gra-
cias a la magnificencia de sus
estructuras y a la grandiosidad de
sus construcciones —como los
monumentos en los que nos
encontramos—, sino por la santi-
dad de sus miembros, de ese
«pueblo adquirido para anunciar
las maravillas de aquel que los
llamó de las tinieblas a su
admirable luz» (1 P 2,9).

En relación con el servicio de
la Iglesia al mundo, empezó
diciendo: “¡La paz esté con ust-
edes! Este es el primer saludo del
Cristo Resucitado, el buen pastor
que dio su vida por el rebaño de
Dios. Yo también quisiera que
este saludo de paz entrara en sus
corazones, alcanzara a sus famil-
ias, a todas las personas, donde-
quiera que se encuentren, a todos
los pueblos, a toda la tierra. ¡La
paz esté con ustedes! Esta es la
paz de Cristo Resucitado, una paz
desarmada y desarmante,
humilde y perseverante. Proviene
de Dios, Dios que nos ama a
todos incondicionalmente. Dios
nos quiere, Dios los ama a todos,
¡y el mal no prevalecerá! Todos
estamos en manos de Dios. Por lo
tanto, sin miedo, unidos de la
mano con Dios y entre nosotros,
sigamos adelante. Ayúdenos tam-
bién ustedes, y ayúdense unos a
otros a construir puentes, con el
diálogo, con el encuentro, unién-
donos todos para ser un solo
pueblo siempre en paz”.

ACCIONES
Tengamos la mente y el

corazón abiertos para descubrir
por dónde nos lleva Dios, ahora
por medio del Papa León XIV.
No sólo tengamos curiosidad por
lo que dice o hace, sino que pro-
curemos seguir sus propuestas e
indicaciones.

León XIV: Jesucristo,
Iglesia, mundo

O. Felipe Bacarreza

El Papa León y Atila
Alejandra Sosa

Separados de mí, 
nada pueden hacer

El Evangelio de este Domingo V de
Pascua nos ubica antes de la Pasión de
Jesús, inmediatamente después de que Él,
reunido con sus discípulos, dice a Judas:
«Lo que vas a hacer hazlo pronto» (Jn
13,27) y éste salió para cumplir su
designio de entregar a Jesús. El breve
Evangelio que leemos este domingo tiene
dos partes bien diferenciadas, pero profun-
damente vinculadas.

La primera parte se refiere a la pasión y
muerte de Jesús, como el resultado de la
traición de Judas, que Jesús había anuncia-
do a sus discípulos diciendo: «En verdad,
en verdad les digo que uno de ustedes me
entregará» (Jn 13,21) y había señalado
como autor de esa acción a Judas dandole
un bocado. Cuando Judas sale, Jesús ve su
muerte como ya cumplida, según el modo
profético de hablar. Pero lo sorprendente
es el verbo con que la describe: «Cuando
Judas salió, dice Jesús: "Ahora ha sido glo-
rificado el Hijo del hombre y Dios ha sido
glorificado en Él. Si Dios ha sido glorifica-
do en Él, Dios también lo glorificará en Él
mismo y lo glorificará de inmediato"».

Jesús define su muerte en la cruz como
la glorificación de Dios y también su
propia glorificación. Nadie habría definido
la muerte de Jesús crucificado como su
glorificación, si no la hubiera definido así
Él mismo. ¿Por qué la define así? La
define así, con razón, porque en ese acto el
amor llegó al extremo; no es posible un
amor mayor. En efecto, el evangelista
había comenzado el Capítulo XIII con
estas palabras: «Antes de la fiesta de la
Pascua, sabiendo Jesús que había llegado
su hora de pasar de este mundo al Padre,
habiendo amado a los suyos que estaban en
el mundo, los amó hasta el extremo (eis
telos)» (Jn 13,1). Y ese extremo se cumplió
cuando Jesús murió en la cruz: «Jesús dijo:
"Está cumplido (te-téles-thai)". E inclinan-
do la cabeza, entregó el espíritu» (Jn
19,30). No es posible un amor mayor por
dos motivos: porque «nadie tiene amor
mayor que quien entrega su vida por sus
amigos» (cf. Jn 15,13); pero, sobre todo,
por el sujeto de esa sublime acción: el que
entregó su vida en la cruz es el Hijo de
Dios hecho hombre. Nunca dejaremos de
admirarnos de esta verdad: «El Hijo de
Dios me amó y se entregó por mí» (cf. Gal
2,20).

Definimos a Dios como el Bien infinito
(sin límite). Nada hace Él para procurar su
propio bien, porque nada le falta. Todo lo
que Dios hace es por el bien de otro. Pero
esa es precisamente la definición del amor:
el amor consiste en procurar el bien del
otro: «Dios no tiene otra razón para crear
que su amor y su bondad» (Catecismo N.
293). Tiene razón el apóstol cuando dice:
«El que no ama no ha conocido a Dios,
porque Dios es amor» (1Jn 4,8). Si en la
cruz el amor alcanzó el nivel de Dios,
entonces en la cruz Jesús fue glorificado,
porque allí reveló su divinidad.

Jesús agrega: «Dios ha sido glorificado
en Él (en Jesús)». Sí, porque con ese acto
Dios fue amado en el nivel que le corre-
sponde, nivel divino infinito. De esta man-
era Jesús confirma que su muerte en la
cruz fue un sacrificio, con el cual no sólo
expió el pecado del ser humano, sino tam-
bién dio gloria a Dios. El sacrificio de
Cristo, ofrecido de una vez para siempre se
hace presente sobre el altar en la cele-

bración eucarística hoy con su doble
dimensión, como lo declara la
Constitución sobre la Liturgia del Concilio
Vaticano II: «Esta obra de redención
humana y de la perfecta glorificación de
Dios… la realizó Cristo principalmente
por el misterio pascual de su bienaventura-
da Pasión, Resurrección de entre los muer-
tos y gloriosa Ascensión» (SC 5; cf. 7; 10).
A esto responde el gesto que hace el sacer-
dote de elevar juntamente el Cuerpo y la
Sangre de Cristo con las palabras: «Por
Cristo, con Él y en Él a ti, Dios Padre
omnipotente, en la unidad del Espíritu
Santo, todo honor y toda gloria por los sig-
los de los siglos». La asamblea participa
respondiendo: «Amén».

Ahora podemos entender mejor la
segunda parte del Evangelio de este
domingo en la cual Jesús da a sus discípu-
los el mandamiento del amor: «Les doy un
mandamiento nuevo: que ustedes se amen
unos a otros; que, como Yo los he amado,
así se amen también ustedes unos a otros».
Jesús llama «nuevo» a este mandamiento y
explica en qué consiste la novedad: «Que
ustedes se amen como Yo los he amado».
Antes del acto de entrega de su vida en la
cruz por nuestra redención y por la perfec-
ta glorificación de Dios, el amor que Él nos
manda tener de unos por otros no había
sido revelado. Así lo explica el mismo
apóstol Juan en su primera carta: «En esto
hemos conocido el amor: en que Él dio su
vida por nosotros. También nosotros debe-
mos dar la vida por los hermanos» (1Jn
3,16). A esta medida del amor se refiere
Jesús cuando especifica: «Como Yo los he
amado».

Jesús hace del cumplimiento de este

precepto único del amor −«el que ama ha
cumplido toda la ley» (Rom 13,8)− el
signo distintivo de sus discípulos: «En esto
conocerán todos que ustedes son discípu-
los míos: si tienen amor de unos a otros».
El amor no es parte de la naturaleza
humana; respecto al ser humano el amor es
«sobrenatural» y debe recibirse como una
gracia de Dios: «Amemonos unos a otros,
ya que el amor es de Dios y el que ama
conoce a Dios y ha nacido de Dios», el que
ama comparte con Cristo la condición de
«hijo de Dios». Repetimos que el amor es
un don y que sin este don el ser humano
vive esclavizado por sus pasiones, en par-
ticular el egoísmo, que, al contrario del
amor, consiste en procurar el bien propio.
Esto es lo que prevalece en todos lados,
porque esto es connatural al ser humano.

El discípulo de Cristo, que ha recibido
de Él el precepto suyo del amor y sabe en
qué consiste, sabe también que «en ningún
otro hay salvación y que no hay bajo el
cielo otro Nombre dado a los hombres por
el cual debamos ser salvados» (cf. Hech
4,12), es decir, ser liberados de la esclavi-
tud del egoísmo para vivir en el amor. El
ser humano nunca podrá, por su propio
esfuerzo, construir una sociedad en la que
reine la justicia y el amor fraterno. Si esto
fuera posible, entonces −lo dice San
Pablo− «Cristo habría muerto en vano»
(cf. Gal 2,21), porque podríamos conseguir
nosotros solos lo que podemos tener sólo
como un don de Dios, que nos obtuvo
Jesús con su muerte en la cruz. Lo dice
Jesús en la forma más clara y sintética:
«Separados de mí, nada pueden hacer» (Jn
15,5).
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